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AVANT-PROPOS 
 

 Je trouvais que l'amour était comme une aliénation 
de soi à l'être aimé, comme une perte de dignité, de 
bon sens. Je devais donc lutter contre cette impulsion 
en moi pour demeurer un être sensé, raisonnable 
pour la  vie. 
 Est-ce que je pouvais réussir cela ? Je n'ai 
interrogé personne là-dessus mais au début de ma 
résolution, cela semblait marcher.  
 Un jour, une pensée me traversa l'esprit 
notamment : Qu'est-ce que la Vérité ? Je me disais 
qu'elle doit bien exister et que pour la trouver, il faudrait 
se référer au Créateur dont je n’ai jamais douté de 
l'existence ; qu'importe comment on l'appelle : l'Etre 
suprême, Dieu ou l'Idée Absolue, etc… 
 Alors, je me mis à converser avec Celui-là qui 
est le Créateur de toutes choses visibles et invisibles. 
Au fil des années, j'ai appris à Le connaître. Et ce qui 
a bouleversé ma vie est la découverte de Son amour 
fou pour moi. Lui, le Tout-Puissant, le Souverain de 
l'univers, qui aime véritablement et follement. Un amour 
fou et insoupçonné ! 
 Quand j'ai découvert cet amour, j'ai compris 
que j'avais raison de penser que l'amour était comme 
une aliénation. Mais voilà que l'Etre suprême, qui n'a 
besoin de rien de la part des hommes, est follement 
amoureux de Ses créatures. Et tenez-vous bien, il 
n'a même pas eu peur d'aimer et d'aimer très fort, si 
fort que tous ceux qui rencontrent cet amour sont 
bouleversés comme moi. 



 x

 Je ne parviendrai peut-être jamais à sonder la 
profondeur de cet amour mais il m'a donné l'élan 
d'aimer sans plus chercher à étouffer cette impulsion 
plus forte qu'une grosse vague de la mer. 
 L’Etre suprême s'est surpris en train d'aimer 
l'homme dès la création car en créant chaque chose, 
il trouvait que c'était bon mais quand il a créé l'homme 
à son image, à sa ressemblance, il a trouvé que c'était 
très bon : Genèse 1:31. 
 Pleinement engagé dans cet amour dès la 
création, Dieu a décidé de faire de l'homme son ami 
et allait vers celui-ci le soir pour bavarder. Quand 
l'homme a péché, il s'est caché devant Sa face mais 
Dieu est allé à sa recherche à cause de cet amour 
fou, né en Dieu pour l'homme dès sa création.  
 Puis, nous voyons le Créateur, qui, devant la 
faute de Sa créature, promet la rédemption alors que 
rien ne l'y contraignait. 
 N'est-ce pas comme une faiblesse ? Mais c'est 
ça l'amour ! 
 Et pour la rédemption de l’humanité, Dieu le 
Créateur se donna lui-même car Il engendra Sa Parole 
dont il témoigna en disant : "Celui-ci est mon Fils 
Bien-Aimé en qui j'ai mis toute mon affection" 
ou en d'autres termes "Celui-ci est mon Fils Bien-
Aimé en qui j'ai mis tout mon plaisir". Matthieu 
3 :17 
 Dieu donna ce qu'il avait de plus cher, Jésus-
Christ, qui mourut vraiment d'une mort atroce, terrible, 
humiliante parce que Dieu a décidé de démontrer son 
amour. A ce sujet, nous pouvons lire dans l'évangile 
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de Jean 3:16 ce qui suit : "Car Dieu a tant aimé le 
monde qu'il a donné son Fils unique, afin que 
quiconque croît en lui ne périsse point mais qu'il 
ait la vie éternelle". 
 Je formule ce verset de la manière suivante : 
"Dieu a tellement, fortement, intensément et follement 
aimé les hommes, ses créatures, que..." 
 Dieu n'a donc pas eu peur de paraître ridicule 
aux yeux de Ses créatures qui diront : "Est-ce que 
Dieu peut mourir ?", "Est-ce que Dieu a besoin de 
faire cela pour démontrer son amour pour les 
hommes ?"  ou comme les Athéniens à l’apôtre Paul 
qui leur prêchait cette vérité "Nous t'entendrons là-
dessus une autre fois." : Actes 17 :32b ou « Est-ce 
que Dieu peut revêtir l'enveloppe humaine et accepter 
que les hommes le giflent, lui crachent dessus, 
déchirent sa peau avec une verge, le méprisent ? » 
 Je dois dire ici que j'admire Dieu qui n'a pas 
eu peur du mépris, de l'humiliation et qui a osé aimer. 
 La connaissance de cet amour que l'intelligence 
humaine ne peut sonder, amour que le Créateur 
Tout-Puissant a manifesté pour moi, a bouleversé 
ma vie sous différents aspects : 
 1) Si l’Eternel Dieu qui sait tout, qui maîtrise 
tout, qui a le dernier mot sur tout, si Celui-là qui est 
Le Souverain de tout l'univers, n'a pas jugé utile de 
se garder d'aimer et a non seulement aimé mais 
s'est donné, pourquoi pas moi ? Conséquence : J’ai 
été libérée de la peur d'aimer. 
 2) Cet amour, si fort, engendra, en retour en 
moi, un amour pour Dieu. 
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 3) Je suis une autre personne 
 
 Il est vrai que l'amour est une chose terrible.  
 
Car l'amour est fort comme la mort. 
 
 « Les grandes eaux ne peuvent éteindre 
l'amour, Et les fleuves ne le submergeraient pas ; 
Quand un homme offrirait tous les biens de sa 
maison contre l'amour, Il ne s'attirerait que le 
mépris. » Cantiques des cantiques 8:7 
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INTRODUCTION 
 

La vie chrétienne n’est pas une religion 
mais une vie, une vie nourrie par la relation 
avec un être vivant qui parle, qui entend, qui 
se manifeste, qui se révèle et qui désire une 
intimité avec l’être humain. Il s’agit de l’Etre 
suprême, de l’Eternel Dieu qui offre son amour 
et qui a les capacités de nous amener à 
l’aimer pour nous rendre capable de vivre 
éternellement à ses côtés. 

Il  est évident que si nous n’aimons pas 
très fortement quelqu’un, il nous sera difficile, 
voire impossible, de vivre éternellement dans 
sa présence et de n’entendre que des louanges 
s’élever continuellement, sans relâche en son 
honneur. Nous finirions par vouloir que quelqu’un 
ou quelque chose d’autre soit un peu loué, 
mais pas toujours la même personne ou la 
même chose. Nous pouvons donc comprendre 
pourquoi l’Eternel Dieu nous demande de 
l’aimer « de tout notre cœur, de toute notre 
âme, de toute notre pensée, de toute notre 
force » : Marc 12:30. Il a la capacité de nous 
y amener si nous le laissons faire en nous 
cette œuvre importante qui nous assure 
l’éternité dans sa présence. 

 
Que Dieu nous bénisse abondamment 

au nom de Jésus-Christ de Nazareth ! Amen 
et amen.  
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Dans ce livre, nous essaierons de définir 
l’amour, d’examiner comment entrer dans 
l’amour et y demeurer. Ensuite nous ferons 
étalage des privilèges : élévation, assurances 
et dispositions particulières engendrées par 
l’amour ; nous parlerons de comment entrer 
dans une relation vivante avec l’Eternel et de 
l’analogie entre l’amour de Jésus-Christ de 
Nazareth pour son Eglise et celui du mari 
pour sa femme puis nous finirons par quelques 
directives pratiques.  
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I. QU’EST-CE QUE 
  L’AMOUR ? 

 
L’amour est difficile à définir. Quand 

on parle d’amour, on ne finit jamais d’en parler. 
L’amour est la première chose que 

l’Eternel Dieu veut nous transmettre. 
La peur d’aimer est un blocage à la 

réception de l’amour provenant d’autrui et 
même à l’amour dans sa globalité. 

 
En considérant que le froid est la 

température à laquelle il n’y a plus du tout de 
chaleur, on ne dirait pas qu’à zéro degré 
Celsius, c’est le froid mais plutôt à zéro degré 
Kelvin qui correspond à – 273 degrés Celsius. 
De la même manière pour parler d’amour dans 
le sens exact, il faut le voir en Dieu. L’Eternel 
Dieu est amour. En l’Eternel Dieu se trouve 
le vrai amour : 1Jean 4:16. Ainsi nous lisons 
dans 1Jean 3:16a : « Nous avons connu 
l'amour, en ce que Dieu a donné sa vie 
pour nous. » Nous faisons la connaissance 
de l’amour véritable en Dieu qui le manifeste 
à notre égard. 

 
L’amour crée en celui qui l’offre le besoin 

de l’être aimé et établit ainsi une dépendance 
par rapport à l’être aimé. 
 

L’amour sans réciprocité et sans reflet 
n’est pas épanoui. C’est un peu comme un 
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petit garçon qui a une balle en main mais qui 
n’a ni partenaire de jeu, ni mur ou sol approprié 
sur lequel il pourrait faire rebondir cette balle. 
Le plaisir dans l’amour se trouve dans la 
réciprocité et dans le reflet et c’est d’ailleurs 
dans ce cadre qu’on découvre son vrai visage. 

En d’autres termes, l’amour qu’on offre 
à quelqu’un a non seulement besoin pour son 
épanouissement que celui qui en est l’objet 
le rende mais aussi qu’il y réagisse favorablement. 
Cette réaction favorable, nous la désignons 
par les termes suivants : « entrer dans l’amour ». 

Retenons donc qu’une chose est d’aimer 
quelqu’un qui vous aime et qu’une autre chose 
est d’entrer dans l’amour que quelqu’un vous 
offre. Il faut donc que ces deux aspects soient 
pris en compte pour le plein épanouissement 
de l’amour. 
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II. COMMENT ENTRER 
DANS L’AMOUR ? 

 
Pour répondre simplement à cette 

question, nous dirons qu’on entre dans l’amour 
en recevant ce qui est offert par amour.  

Nous lisons dans Jean 3:16 : « Car Dieu 
a tant aimé le monde, qu'il a donné son 
Fils unique, afin que quiconque croit en 
lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie 
éternelle. » 

En d’autres termes, nous entrons dans 
l’amour de l’Eternel Dieu en recevant Jésus-
Christ de Nazareth. Par ce biais, l’Eternel Dieu 
nous fait entrer dans une nouvelle relation avec 
Lui, une relation d’amour où Il nous appelle 
fils, bien-aimé, élu, etc. Cette nouvelle relation 
est appelée « Nouvelle naissance ». 

 
Comment naître de nouveau ? 

Quelle est l’importance de la nouvelle 
naissance ? Qu’est-ce que la nouvelle 
naissance ? Voici des questions qu’il 
convient d’examiner à tout prix pour 
définir clairement comment l’homme peut 
entrer dans l’amour de l’Eternel Dieu. 

 
Parlons d’abord de l’importance de la 

nouvelle naissance ! 
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 L’apôtre Paul disait aux Galates : 
« Car ce n'est rien que d'être circoncis ou 
incirconcis ; ce qui est quelque chose, c'est 
d'être une nouvelle créature. » Galates 6:15. 
En d’autres termes, l’apôtre Paul disait que 
ce qui est important, ce n’est pas d’être circoncis 
ou incirconcis mais ce qui est plutôt important, 
« ce qui est quelque chose », ce qui représente 
quelque chose, ce qui a de la valeur et de 
l’importance, c’est d’être une nouvelle créature. 
Pourtant à cette époque-là, il y avait une grande 
discussion sur « qui est vraiment chrétien et 
qui ne l’est pas ». Des chrétiens d’origine juive 
affirmaient qu’on ne pouvait appartenir à 
L’Eternel Dieu en tant que mâle que si et 
seulement si l’on se fait circoncire selon la loi 
que l’Eternel Dieu donna à Abraham. La 
discussion était vive et fondée sur Genèse 
17:10-14 : « C'est ici mon alliance, que 
vous garderez entre moi et vous, et ta 
postérité après toi : tout mâle parmi vous 
sera circoncis. Vous vous circoncirez ; et 
ce sera un signe d'alliance entre moi et 
vous. A l'âge de huit jours, tout mâle parmi 
vous sera circoncis, selon vos générations, 
qu'il soit né dans la maison, ou qu'il soit 
acquis à prix d'argent de tout fils d'étranger, 
sans appartenir à ta race. On devra circoncire 
celui qui est né dans la maison et celui qui 
est acquis à prix d'argent ; et mon alliance 
sera dans votre chair une alliance perpétuelle. 
Un mâle incirconcis, qui n'aura pas été 
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circoncis dans sa chair, sera exterminé 
du milieu de son peuple : il aura violé mon 
alliance. »   
   Face à cette affaire importante qu’est 
la circoncision pour le Juif, l’apôtre Paul qui 
est lui-même Juif instruit dans toute la loi 
juive, comme l’exprime Actes 22:3,  dit que 
ce qui est important, c’est de naître de nouveau 
et non d’être circoncis. Il rejoint ainsi son maître 
Jésus-Christ de Nazareth lorsqu’il s’adressait à 
Nicodème dans Jean 3:1-11. Il dit ceci dans 
les versets 3 et 5 : « En vérité, en vérité, je 
te le dis, si un homme ne naît de nouveau, 
il ne peut voir le royaume de Dieu » puis il 
ajouta « En vérité, en vérité, je te le dis, si 
un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne 
peut entrer dans le royaume de Dieu ». 
Nicodème ne comprenait pas les paroles de 
Jésus et pourtant il était docteur de la loi, 
instruit dans la loi juive, la Parole de Dieu. 
Nicodème sait qu’il y a beaucoup de choses 
importantes dans la loi de l’Eternel Dieu mais 
Jésus-Christ de Nazareth était en train de lui 
dire que ce qui est important, ce n’est rien de 
tout ce que lui Nicodème croit important mais 
c’est plutôt la nouvelle naissance. Nicodème 
était troublé et il ne comprenait pas ce que 
Jésus-Christ de Nazareth lui disait. 

Jésus-Christ de Nazareth et l’apôtre 
Paul, l’apôtre qui a diligemment œuvré et qui 
a manifesté beaucoup de dons de puissance, 
disent tous les deux que ce qu’il y a de plus 
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important face à toute doctrine religieuse, 
c’est de naître de nouveau.  

 
Mais pourquoi la nouvelle naissance 

a-t-elle une si grande importance ? 
Pour comprendre cela, retournons au 

commencement c’est-à-dire dans le livre de 
Genèse. Lisons Genèse 3:14 et 19. Il est écrit 
qu’après le péché qui produisit la chute de 
l’homme, l’Eternel Dieu proclama des paroles 
de sanction contre le serpent, la femme et 
l’être humain. Nous allons voir le lien entre les 
paroles adressées au serpent dans Genèse 
3:14 et celles adressées à l’être humain dans 
Genèse 3:19. Dans Genèse 3:14, nous lisons : 
« L'Eternel Dieu dit au serpent : Puisque 
tu as fait cela, tu seras maudit entre tout 
le bétail et entre tous les animaux des 
champs, tu marcheras sur ton ventre, et 
tu mangeras de la poussière tous les jours 
de ta vie. » et dans Genèse 3:19, nous lisons : 
« C'est à la sueur de ton visage que tu 
mangeras du pain, jusqu'à ce que tu 
retournes dans la terre, d'où tu as été pris ; 
car tu es poussière, et tu retourneras dans 
la poussière » 
 En faisant le rapprochement des portions 
que nous avons soulignées dans ces deux 
versets, nous avons ceci : Serpent, tu mangeras 
de la poussière tous les jours de ta vie ! 
Homme, saches que tu es poussière ! Le 
serpent symbolise le diable car il est écrit : 
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« Et il fut précipité, le grand dragon, le 
serpent ancien, appelé le diable et Satan, 
celui qui séduit toute la terre, il fut précipité 
sur la terre, et ses anges furent précipités 
avec lui. » Apocalypse 12:9  
    Ainsi l’homme est devenu par le péché, 
la proie du diable. Le diable peut faire d’un 
homme naturel tout ce qu’il veut si ce n’est la 
grâce de l’Eternel Dieu qui nous couvre car 
l’Eternel est celui qui règne véritablement sur 
tout. Pour éradiquer cette conséquence 
dramatique du péché, Dieu crée la nouvelle 
naissance, une possibilité offerte à tout être 
humain. A ce propos Jésus-Christ de Nazareth 
dit dans Jean 3:6-8 : « Ce qui est né de la 
chair est chair, et ce qui est né de l'Esprit 
est esprit. Ne t'étonne pas que je t'aie dit : 
Il faut que vous naissiez de nouveau. Le 
vent souffle où il veut, et tu en entends le 
bruit ; mais tu ne sais d'où il vient, ni où il 
va. Il en est ainsi de tout homme qui est 
né de l'Esprit. » Autrement dit, Jésus est en 
train de dire ici qu’il est nécessaire de changer 
de nature. Ce qui est né de la chair est chair 
et la chair humaine a été formée de la poussière 
de la terre, comme l’exprime Genèse 2:7. 
Cette chair est devenue, par le péché de 
l’homme, la nourriture du diable. Il faut donc 
naître de nouveau, naître de l’Esprit pour 
devenir esprit et cesser d’être la proie du 
diable. Jésus dit : « Il faut que vous naissiez 
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de nouveau » puis il dit « Il en est ainsi de 
tout homme qui est né de l’Esprit » 

 
 

   La question importante qui se 
pose après ceci est : Comment naître 
de nouveau ? 
   A ce propos, concernant Jésus-Christ 
de Nazareth qui est la Parole de Dieu faite 
chair, il est écrit dans Jean 1:12-13 ce qui 
suit : « Mais à tous ceux qui l’ont reçue, à 
ceux qui croient en son nom, elle a donné 
le pouvoir de devenir enfants de Dieu, 
lesquels sont nés, non du sang, ni de la 
volonté de la chair, ni de la volonté de 
l'homme, mais de Dieu ». Ici l’Ecriture parle 
de naître de Dieu et Jean 4:24a dit ceci : 
« Dieu est Esprit ». Notons qu’à travers les 
différents textes ci-dessus les termes suivants 
s’équivalent : « naître de l’Esprit », « naître 
de nouveau », « naître de Dieu ». 
 

Selon Jean 1:12-13, pour naître de 
nouveau, il faut remplir deux conditions : 

 
RECEVOIR JESUS-CHRIST DE NAZARETH 
 

Recevoir Jésus-Christ de Nazareth 
n’est pas pour un temps mais c’est pour 
toujours. Il dit dans Apocalypse 3:20 « Voici, 
je me tiens à la porte, et je frappe. Si 
quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, 
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j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et 
lui avec moi. » Il s’agit donc d’ouvrir à 
Jésus-Christ de Nazareth la porte de votre 
cœur, de lui permettre d’y entrer, de lui 
permettre de souper avec vous et aussi de 
souper avec lui.  

Quand on invite quelqu’un à manger 
chez soi, on fait beaucoup d’efforts pour lui 
plaire et pour passer de bons moments 
ensemble. Il faut souligner que Jésus-Christ 
de Nazareth veut l’accord de l’hôte ; donc, il 
s’agit de l’inviter chez soi pour souper. Inviter 
quelqu’un à souper a plus de contraintes que 
l’inviter à déjeuner le matin ou à midi. Vous 
vous  imaginez dès le départ que celui que 
vous invitez à déjeuner, le matin ou à midi, 
vous quittera avant le soir. Mais quand vous 
invitez quelqu’un pour le souper, il peut vous 
contraindre à veiller. 

Recevoir Jésus-Christ de Nazareth, 
c’est donc l’inviter à prendre place dans votre 
cœur avec l’engagement de se mettre à sa 
disposition afin de lui faire plaisir. Cela se fait 
tout simplement par la parole avec ou sans 
témoin physique, et Jésus-Christ de Nazareth 
l’entend et entre dans votre cœur ; alors une 
histoire d’amour commence entre vous et le 
maître de l’univers, le créateur de toute chose 
visible et invisible, l’Eternel Dieu, le gouverneur 
des nations, le possesseur des cieux et de la 
terre. 
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CROIRE DANS LE NOM DE JESUS- 
CHRIST DE NAZARETH   
 

Croire dans le nom de Jésus-Christ 
de Nazareth signifie croire en la puissance 
de son nom, croire en sa parole, croire en sa 
personne. Un exemple de gens qui ont cru 
en son nom se trouve dans Actes 3:1-9 : 
« Pierre et Jean montaient ensemble au 
temple, à l'heure de la prière : c'était la 
neuvième heure. Il y avait un homme 
boiteux de naissance, qu'on portait et 
qu'on plaçait tous les jours à la porte du 
temple appelée la Belle, pour qu'il demandât 
l'aumône à ceux qui entraient dans le 
temple. Cet homme, voyant Pierre et Jean 
qui allaient y entrer, leur demanda l'aumône. 
Pierre, de même que Jean, fixa les yeux 
sur lui, et dit : Regarde-nous. Et il les 
regardait attentivement, s'attendant à 
recevoir d'eux quelque chose.  Alors Pierre 
lui dit : Je n'ai ni argent, ni or ; mais ce 
que j'ai, je te le donne : au nom de Jésus-
Christ de Nazareth, lève-toi et marche.   
Et le prenant par la main droite, il le fit 
lever. Au même instant, ses pieds et ses 
chevilles devinrent fermes ; d'un saut il 
fut debout, et il se mit à marcher. Il entra 
avec eux dans le temple, marchant, sautant, 
et louant Dieu. Tout le monde le vit marchant 
et louant Dieu. » 
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Pierre et Jean ont dit au boiteux de 
naissance : « au nom de Jésus-Christ de 
Nazareth, lève-toi et marche ». Ils croyaient 
en la puissance de ce nom ; donc ils ont fait 
un pas de plus en prenant le boiteux de 
naissance par la main droite et en le faisant 
lever. Alors le miracle se produisit. 
   
 En résumé, pour entrer dans l’amour 
de Dieu, il faut recevoir le don qu’il fait, 
animé par l’amour ; ce don est Jésus-Christ 
de Nazareth comme l’exprime Jean 3:16. 

En recevant Jésus-Christ et en croyant 
en son nom, vous recevez le pouvoir de naître 
de Dieu et ainsi de l’Esprit et vous changez 
de nature. Revêtu de cette nouvelle nature 
appelée nouvelle naissance, vous recevez la 
capacité de grandir dans l’amour de Dieu et 
de recevoir l’élévation liée à celui qui offre 
son amour, notamment l’Eternel Dieu.  

Nous voyons donc qu’il y a une naissance 
qui se produit lorsque nous recevons Jésus-
Christ de Nazareth et que nous croyons en 
son nom. Cette naissance est dénommée la 
nouvelle naissance et diffère de la réincarnation. 
Il s’agit de naître de Dieu qui intervient  après 
notre naissance d’un père et d’une mère pendant 
que nous sommes dans ce corps physique. 

Il est vrai que l’on ne peut choisir 
d’être aimé par celui-ci ou par celui-là mais il 
y a une chose que l’on choisit : c’est d’entrer 
dans l’amour de celui-ci ou de celui-là car ce 
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choix est en réalité un engagement. Il est 
d’autant plus un engagement que l’entrée 
dans l’amour de quelqu’un peut vous faire 
sortir de l’amour d’un autre. En d’autres 
termes, il se pourrait qu’en faisant des pas 
de plus pour entrer dans l’amour de quelqu’un, 
ces pas vous éloignent de l’amour de quelqu’un 
d’autre. Choisir d’entrer dans l’amour de quelqu’un 
est un engagement lourd et il convient de bien 
réfléchir avant de s’y engager et de s’assurer 
d’avoir fait le bon choix. Cet engagement est 
manifeste quand un homme abandonne son 
club d’amis pour s’attacher à une femme ou 
quand une nouvelle compagnie met fin à une 
ancienne. 

La Parole de Dieu nous parle de deux 
cadres d’amour dans lesquels nous devons 
entrer : l’amour de Dieu et l’amour de notre 
conjoint. Pour l’amour de Dieu, il est écrit 
dans Marc 12:30 : « Tu aimeras le Seigneur, 
ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton 
âme, de toute ta pensée, et de toute ta 
force » Pour les conjoints, il est écrit dans 
Ephésiens 5 :22-31 ce qui suit : « Femmes, 
soyez soumises à vos maris, comme au 
Seigneur ; car le mari est le chef de la femme, 
comme Christ est le chef de l'Eglise, qui 
est son corps, et dont il est le Sauveur. 
Or, de même que l'Eglise est soumise à 
Christ, les femmes aussi doivent l'être à 
leurs maris en toutes choses. 
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Maris, aimez vos femmes, comme 
Christ a aimé l'Eglise, et s'est livré lui-
même pour elle, afin de la sanctifier par la 
parole, après l'avoir purifiée par le baptême 
d'eau,  afin de faire paraître devant lui cette 
Eglise glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien 
de semblable, mais sainte et irrépréhensible. 
C'est ainsi que les maris doivent aimer 
leurs femmes comme leurs propres corps. 
Celui qui aime sa femme s'aime lui-même. 
Car jamais personne n'a haï sa propre 
chair; mais il la nourrit et en prend soin, 
comme Christ le fait pour l'Eglise, parce 
que nous sommes membres de son corps. 
C'est pourquoi l'homme quittera son père 
et sa mère, et s'attachera à sa femme, et 
les deux deviendront une seule chair. » 

L’Eternel Dieu nous invite à entrer 
dans ces deux cadres d’amour : l’amour de 
Dieu par Jésus-Christ de Nazareth et l’amour 
de notre conjoint. Tout autre cadre d’amour 
doit dépendre de ces deux-là et nous devons 
veiller à ne sortir d’aucun de ces deux cadres 
d’amour ni à les amputer au profit d’un troisième 
cadre d’amour. L’amour que nous pouvons 
avoir pour nos parents ou pour nos enfants 
ou tout autre ami ne doit ni nous faire sortir 
de ces deux cadres d’amour ni les amputer 
mais doit en tenir scrupuleusement compte.  
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III. COMMENT DEMEURER 
DANS L’AMOUR ? 

 
Nous nous accorderons sur le fait que 

l’amour s’entretient. S’il s’agit d’un amour 
fou, il faudra y investir davantage pour le 
conserver aussi fou.  

L’amour de Dieu pour nous ne se refroidit 
jamais. Il demeure toujours brûlant. Nous lisons 
dans Jérémie 31:3 « De loin l'Eternel se montre 
à moi : Je t'aime d'un amour éternel ; C'est 
pourquoi je te conserve ma bonté. » Nous 
pouvons en déduire que l’Eternel Dieu est un 
amoureux courageux car il déclare son amour 
éternel et sa bonté toujours disponible dès le 
départ. Quand notre amour pour Dieu se 
refroidit, il trouve des moyens pour le relancer. 
Dieu aime qu’on lui dise : «Je t’aime».  

Le jour où Dieu m’a fait remarquer 
que je ne lui ai jamais dit «Je t’aime», je lui 
ai répondu que je n’ai pas trop l’habitude de 
prononcer cette phrase aussi courte qu’elle 
soit.  

La première chose qu’il faut pour demeurer 
dans l’amour c’est d’y croire et de ne point 
en douter. La deuxième chose est qu’il faut y 
répondre en l’alimentant, en le maintenant 
toujours chaud. L’amour est quelque chose 
de chaud, de bouillant même. 

 
Revenons à notre contexte ! 
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Comment demeurer dans l’amour de 
l’Eternel Dieu ? 

Rappelons-nous les termes utilisés par 
Jésus-Christ de Nazareth parlant de l’entrée 
dans l’amour : « Voici, je me tiens à la porte, 
et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix 
et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je 
souperai avec lui, et lui avec moi. » Apocalypse 
3:20. Ici nous allons mettre l’accent sur : « je 
souperai avec lui, et lui avec moi ». Jésus 
dit ainsi que, si vous l’invitez dans votre cœur 
en lui ouvrant la porte de votre cœur, il soupera 
d’abord avec vous en tant qu’invité par vous 
puis, il vous invitera à son tour à souper avec 
lui. La question à se poser est la suivante : 
« Qu’est-ce que Jésus-Christ de Nazareth vous 
offre comme repas à son souper ? » Jésus-
Christ de Nazareth donne la réponse dans 
Jean 6:48-58 : « Je suis le pain de vie. Vos 
pères ont mangé la manne dans le désert, 
et ils sont morts. C'est ici le pain qui descend 
du ciel, afin que celui qui en mange ne meure 
point. Je suis le pain vivant qui est descendu 
du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il 
vivra éternellement ; et le pain que je 
donnerai, c'est ma chair, que je donnerai 
pour la vie du monde. Là-dessus, les Juifs 
disputaient entre eux, disant : Comment 
peut-il nous donner sa chair à manger ? 
Jésus leur dit : En vérité, en vérité, je vous 
le dis, si vous ne mangez la chair du Fils 
de l'homme, et si vous ne buvez son sang, 
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vous n'avez point la vie en vous-mêmes. 
Celui qui mange ma chair et qui boit mon 
sang a la vie éternelle ; et je le ressusciterai 
au dernier jour. Car ma chair est vraiment 
une nourriture, et mon sang est vraiment 
un breuvage. Celui qui mange ma chair et 
qui boit mon sang demeure en moi, et je 
demeure en lui. Comme le Père qui est 
vivant m'a envoyé, et que je vis par le Père, 
ainsi celui qui me mange vivra par moi. 
C'est ici le pain qui est descendu du ciel. 
Il n'en est pas comme de vos pères qui ont 
mangé la manne et qui sont morts : celui 
qui mange ce pain vivra éternellement. »   

Jésus-Christ de Nazareth donne comme 
repas pendant son souper son corps et son 
sang, il se donne lui-même comme repas au 
souper. Les disciples de Jésus-Christ de Nazareth 
étaient choqués quand il leur dit qu’il faut 
qu’ils mangent son corps et qu’ils boivent son 
sang mais il ajouta, Jean 6:63 : « C'est l'esprit 
qui vivifie ; la chair ne sert de rien. Les 
paroles que je vous ai dites sont esprit et 
vie. »   

Ce que Jésus-Christ de Nazareth voulait 
dire, nous le comprenons en retournant au 
premier chapitre du même livre, Jean 1:1-14 
qui nous montre clairement que Jésus-Christ 
de Nazareth est en fait la Parole de l’Eternel 
Dieu. En outre, dans Matthieu 4:4 : « Jésus 
répondit : Il est écrit : L'homme ne vivra pas 
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de pain seulement, mais de toute parole 
qui sort de la bouche de Dieu. » 

En d’autres termes, nous ne vivrons 
pas seulement de nourriture physique mais 
aussi de nourriture spirituelle précisément de 
la Parole de Dieu qui est Jésus-Christ de 
Nazareth, son corps et son sang. Puisque le 
sang contient l’âme et la vie, nous devrons 
donc aussi nous nourrir de la vie de Jésus-
Christ de Nazareth. Ainsi est-il écrit dans 
Lévitique 17:11a : « Car l'âme de la chair est 
dans le sang. Je vous l'ai donné sur l'autel, 
afin qu'il servît d'expiation pour vos âmes, 
car c'est par l'âme que le sang fait l'expiation. » 

 
  Que signifie tout cela ? Ne pas 

seulement vivre de pain mais vivre de 
la Parole de Dieu qui est Jésus-Christ 
de Nazareth ? 

  Vivre d’une chose signifie la consommer, 
de manière à ce qu’elle fasse corps avec nous. 
La nourriture que nous consommons demeure 
en nous et nous permet d’avoir les vitamines, 
les protéines, le calcium et tout le nécessaire 
pour la reconstitution des cellules qui se 
meurent et le maintien de la vie en nous. Par 
analogie, il nous faut nous nourrir de la 
Parole de Dieu de manière à ce qu’elle 
demeure en nous et nous régénère. 
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Examinons en profondeur cette 
parole !  

Nous devons comprendre que l’objectif de 
Dieu est de nous façonner dans son amour 
afin que nous atteignions la mesure de la 
stature parfaite de Christ comme l’exprime 
Ephésiens 4:13 et que Christ soit formé en 
nous comme il est écrit dans Galates 4:19. 

Nous devons retenir ce que Jésus-Christ 
de Nazareth dit dans Jean 15:16 : « Ce n'est 
pas vous qui m'avez choisi ; mais moi, je 
vous ai choisis, et je vous ai établis, afin 
que vous alliez, et que vous portiez du 
fruit, et que votre fruit demeure, afin que 
ce que vous demanderez au Père en mon 
nom, il vous le donne.» 

A cet effet, remarquons que le corps de 
l’homme est formé de la poussière du sol, 
donc de la terre et que la parole de Dieu est 
une semence comme l’exprime Matthieu 13:3-8 
et 18-23. Cette semence, la Parole de Dieu 
doit pénétrer dans l’homme pour produire du 
fruit. Pour ce faire, il faut que la terre qui 
reçoit la semence soit arrosée. Alors apparaît 
le Saint-Esprit dont la Bible parle en des termes 
qui nous donne de comprendre qu’il représente 
l’eau dans ces propos. Joël 2:28a : « Après 
cela, je répandrai mon esprit sur toute 
chair »  

Ainsi l’Esprit est l’eau, l’homme est la 
terre et  la Parole de Dieu est la semence 

La chair, l’homme  la terre 
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Le Saint-Esprit  l’eau 
La Parole de Dieu = Jésus-Christ de 
Nazareth  la semence 

A l’aide de cette révélation, nous comprenons 
donc mieux que pour porter du fruit et que 
notre fruit demeure, il nous faut être une 
terre toujours arrosée par le Saint-Esprit, 
une terre qui reçoit en son sein la Parole de 
Dieu qui y reste. Ainsi Romains 8:14 déclare 
que « tous ceux qui sont conduits par 
l’Esprit de Dieu sont fils de Dieu ». 

Le Saint-Esprit de Dieu nous est donné 
comme un sceau quand nous recevons 
Jésus-Christ de Nazareth comme Seigneur 
et Sauveur personnel comme nous l’indique 
Ephésiens 1:13-14 : « En Jésus-Christ vous 
aussi, après avoir entendu la parole de la 
vérité, l'Evangile de votre salut, en lui vous 
avez cru et vous avez été scellés du Saint-
Esprit qui avait été promis, lequel est un 
gage de notre héritage, pour la rédemption 
de ceux que Dieu s'est acquis, à la louange 
de sa gloire. »  
 

Il faudra donc ne pas éteindre l’Esprit 
comme l’indique 1Thessaloniciens 5:19 et être 
rempli(e) de l'Esprit comme le recommande 
entre autres Ephésiens 5:18 qui dit ceci : 
« Ne vous enivrez pas de vin : c'est de la 
débauche. Soyez, au contraire, remplis de 
l'Esprit» 
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Il est important de revoir la manière 
dont nous mangeons un aliment afin d’en 
vivre. 

 
Etapes Nourriture physique Nourriture spirituelle, 

la Parole de Dieu 
a. Nous mettons ce 

que nous voulons 
manger dans la 
bouche. 

Mettre Jésus-Christ 
de Nazareth, la Parole 
de  Dieu dans la bouche 
signifie la lire et la 
proclamer. Il faudra 
donc lire la Parole 
de   Dieu, la proclamer  
tous les jours comme 
nous mangeons la 
nourriture physique 
tous les jours. 

b. Nous mâchons la 
nourriture dans notre 
bouche  et pendant 
ce temps, la salive 
et les enzymes sont 
libérées pour la 
digestion. 

Cela permet aux 
différents éléments 
nutritifs contenus 
dans l’aliment de 
se  localiser pendant 
le processus de la 
digestion dans les 
différentes parties 

Mâcher la Parole de 
Dieu revient à la 
méditer, la repasser 
dans notre cœur et 
la  laisser transformer 

notre corps physique, 
notre âme et notre 
esprit. Les enzymes 
ici représentent la 
disposition de notre 
cœur à laisser la 
Parole de Dieu nous 
transformer  
véritablement. 
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du corps où ils sont 
utiles et nécessaires. 

c. Croissance et santé 
physiques 

Croissance et santé 
spirituelles qui se 
traduisent par la 
manifestation du fruit 
de l’Esprit en nous. 
Galates 5:22 : «Mais 
le fruit de l'Esprit, 
c'est l'amour, la joie, 
la paix, la patience, 
la bonté, la bénignité, 

la fidélité, la douceur, 
la tempérance ». Nous 

pouvons constater 
que ce fruit de l’Esprit 
est le résultat de 

l’amour de Dieu 
oeuvrant en nous et 
nous façonnant dans 
le moule de l’amour. 

 
En résumé, nous dirons que souper 

avec Jésus-Christ de Nazareth et Jésus-
Christ de Nazareth avec nous signifie que, 
tous les jours nous lui apportons, par la 
prière, toute chose et nous lisons, méditons 
et mettons en pratique la Parole de Dieu.  

Pour demeurer dans l’amour de Dieu, 
il nous faut prier, lire, proclamer et méditer la 
Parole de Dieu et la laisser transformer nos 
vies sur tous les plans. C’est ainsi que Dieu 
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nous façonne et nous rend capable de 
manifester l’amour dans sa plénitude. Si 
nous examinons bien le fruit de l’Esprit dans 
Galates 5:22, il s’agit de la manifestation de 
la douceur qui résulte de l’amour. 

Il en est de même de l’amour entre 
les hommes. Pour demeurer dans l’amour 
de Dieu ou d’un être humain, il faut : 

- communiquer : prier Dieu 
- découvrir l’autre : lire la Parole de Dieu 
- tenir compte de ce que l’on découvre 
chez l’autre pour améliorer les relations : 
méditer la Parole de Dieu et la mettre 
en pratique. 
 
Il convient aussi de souligner les 

interdits lorsqu’on veut demeurer dans 
l’amour : 

Il faut éviter de mener une communication 
ou prière égoïste, centrée sur soi-même qui 
se réduit à des séries de «Donne-moi », « Fais 
ceci pour moi », « Si tu m’aimes, alors… ». Il 
faut plutôt exprimer le don de soi à l’autre, sa 
disponibilité et sa disposition à aider l’autre à 
s’épanouir. Ceci est pleinement valable dans 
nos rapports avec Dieu. Il n’est donc pas 
étonnant qu‘il est écrit dans Matthieu 6:33 : 
«Cherchez premièrement le royaume et 
la justice de Dieu ; et toutes ces choses 
vous seront données par-dessus.» Quand 
vous vous attelez à l’épanouissement de l’être 
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aimé, il reçoit l’élan pour s’atteler à votre 
épanouissement et vice-versa.   

Il faut éviter de juger l’autre par rapport 
à ce que nous découvrons de lui. Il est surprenant 
de constater que nous réagissons ainsi vis-
à-vis de Dieu. Aussi est-il courant de nous 
entendre dire « Vraiment Dieu fait ce qu’il 
veut ! » dans le sens de murmures quand 
nous voulons manifester notre désaccord au 
regard d’une action divine. 
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IV. L’AMOUR, UNE 
PUISSANCE QUI ELEVE  

 
 Il y a une multitude de privilèges liés à 
l’amour et particulièrement l’amour que notre 
merveilleux Créateur nous offre. Dans ce 
chapitre, nous ne parlerons que de l’élévation 
qui est l’un des privilèges de l’amour. Les 
deux chapitres suivants parlent d’autres privilèges. 

L’amour de quelqu’un vous élève à 
son rang. On accorde, à l’épouse du chef de 
l’Etat, un honneur particulier compte tenu de 
ses relations avec le chef de l’Etat. On l’appelle 
même la première dame bien qu’elle ne soit 
pas forcément la femme la plus intelligente 
ou la plus sage du pays. 

 
De même, l’amour de l’Eternel Dieu, 

pour les hommes qui entrent dans cet amour, 
les élève au-dessus du commun des mortels 
et les place dans les lieux célestes aux côtés 
de Dieu et en Dieu, au-dessus des anges, 
au rang d’ambassadeurs, en qualité de rois 
et de sacrificateurs. 

 
1) AU-DESSUS DU COMMUN DES 
MORTELS ET LES PLACE DANS LES 
LIEUX CELESTES AUX COTES DE 
DIEU ET EN DIEU. 
 
A cet effet nous lisons dans la lettre 

de l’apôtre Paul aux Ephésiens 1:15-23 : « C'est 
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pourquoi moi aussi, ayant entendu parler 
de votre foi au Seigneur Jésus et de votre 
charité pour tous les saints, je ne cesse de 
rendre grâces pour vous, faisant mention 
de vous dans mes prières, afin que le Dieu 
de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père de 
gloire, vous donne un esprit de sagesse 
et de révélation, dans sa connaissance, et 
qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour 
que vous sachiez quelle est l'espérance 
qui s'attache à son appel, quelle est la 
richesse de la gloire de son héritage qu'il 
réserve aux saints, et quelle est envers 
nous qui croyons l'infinie grandeur de sa 
puissance, se manifestant avec efficacité 
par la vertu de sa force. Il l'a déployée en 
Christ, en le ressuscitant des morts, et en 
le faisant asseoir à sa droite dans les 
lieux célestes, au-dessus de toute domination, 
de toute autorité, de toute puissance, de 
toute dignité, et de tout nom qui se peut 
nommer, non seulement dans le siècle 
présent, mais encore dans le siècle à venir. 
Il a tout mis sous ses pieds, et il l'a donné 
pour chef suprême à l'Eglise, qui est son 
corps, la plénitude de celui qui remplit tout 
en tous.»   

Dans ce passage, il ressort que pour 
ceux qui croient, en d’autres mots, pour ceux  
qui sont entrés dans l’amour de Dieu, Dieu a 
mis, à leur disposition, sa puissance infiniment 
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grande qu’Il a manifestée en ressuscitant 
Jésus-Christ d’entre les morts. 

 
Dieu les élève au-dessus de toute 

domination, de toute autorité, de toute 
puissance, de toute dignité, et de tout nom 
qui se peut nommer, non seulement dans 
le siècle présent, mais encore dans le siècle 
à venir.   
 

Désignés par le mot « église », ils 
représentent le corps du Christ comme l’expriment 
Ephésiens 1:23 et Colossiens 1:24. En effet, 
Dieu les crée en Jésus-Christ de Nazareth 
comme il est écrit dans Ephésiens 2:10a : 
« Car nous sommes l’ouvrage de l’Eternel, 
ayant été créés en Jésus-Christ ». En 
outre Colossiens 1:18 précise que la tête de 
ce corps est Jésus-Christ de Nazareth. 
En poursuivant dans cette révélation de la parole, 
nous découvrons que Esaïe 9:5 exprime que 
la domination reposera sur l’église de Jésus-
Christ de Nazareth. En effet nous lisons dans 
Esaïe 9:5 ce qui suit : « Car un enfant nous 
est né, un fils nous est donné, Et la 
domination reposera sur son épaule ; On 
l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, 
Père éternel, Prince de la paix. » Partant 
du fait que la domination reposera sur l’épaule 
de Jésus-Christ de Nazareth et considérant 
que l’Eglise est le corps de Christ, que Christ 
est la tête alors l’épaule est l’une des parties 
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du corps la plus proche de la tête et c’est sur 
elle que reposera la domination selon Esaïe 
9:5. En d’autres termes, si étant entrés dans 
l’amour de Dieu et dans le corps de Christ, 
nous demeurons dans son intimité, donc dans 
sa proximité, nous avons la domination. C’est 
pour cela que Jésus-Christ de Nazareth disait et 
nous le lisons dans Luc 10:19 : « Voici, je vous 
ai donné le pouvoir de marcher sur les 
serpents et les scorpions, et sur toute la 
puissance de l'ennemi; et rien ne pourra 
vous nuire. », dans Marc 16:17-18: « Voici 
les miracles qui accompagneront ceux 
qui auront cru : en mon nom, ils chasseront 
les démons ; ils parleront de nouvelles langues ; 
ils saisiront des serpents ; s'ils boivent 
quelque breuvage mortel, il ne leur fera 
point de mal ; ils imposeront les mains aux 
malades, et les malades, seront guéris. »  
et dans Matthieu 18:18 : « Je vous le dis 
en vérité, tout ce que vous lierez sur la 
terre sera lié dans le ciel, et tout ce que 
vous délierez sur la terre sera délié dans 
le ciel. ». 

 
Ainsi donc la domination que nous 

acquérons par Jésus-Christ de Nazareth 
surpasse celle du premier Adam car elle s’étend 
sur toute la création visible comme invisible, 
physique comme spirituelle. 
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Dieu les fait asseoir, à sa droite, en 
Jésus-Christ, dans les lieux célestes comme 
il est écrit dans Ephésiens 1:20b. Ceci est 
repris par Ephésiens 2:6 en ces termes : 
«Dieu nous a ressuscités ensemble, 
et nous a fait asseoir ensemble dans les 
lieux célestes, en Jésus-Christ »   

 
 

2) AU-DESSUS DES ANGES  
 
Nous pouvons le constater en lisant 

Hébreux 2:5-8 : « En effet, ce n'est pas à 
des anges que Dieu a soumis le monde à 
venir dont nous parlons. Or quelqu'un a 
rendu quelque part ce témoignage : Qu'est-
ce que l'homme, pour que tu te souviennes 
de lui, ou le fils de l'homme, pour que tu 
prennes soin de lui ? Tu l'as abaissé pour 
un peu de temps au-dessous des anges, 
Tu l'as couronné de gloire et d'honneur, 
Tu as mis toutes choses sous ses pieds. 
En effet, en lui soumettant toutes choses, 
Dieu n'a rien laissé qui ne lui fût soumis. 
Cependant, nous ne voyons pas encore 
maintenant que toutes choses lui soient 
soumises. »  

Il importe d’examiner le contenu de ce 
passage. Il commence par révéler qu’il y a 
un monde à venir et que ce monde à venir 
ne serait pas soumis à des anges. Ensuite, il 
rappelle qu’un homme, le roi David en nous 
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référant au Psaume 8:5-7, ayant eu la 
révélation de l’élévation que l’Eternel Dieu 
réserve à l’homme, a exprimé son étonnement 
dans les termes suivants : Qu'est-ce que 
l'homme, pour que toi, l’Eternel Dieu tu te 
souviennes de lui, ou le fils de l'homme, 
pour que toi l’Eternel Dieu tu prennes 
soin de lui ? Tu l'as abaissé pour un peu 
de temps au-dessous des anges, Tu l'as 
couronné de gloire et d'honneur, Tu as 
mis toutes choses sous ses pieds. 

A travers l’expression de cet étonnement, 
il est mis en évidence que l’Eternel Dieu 
prend soin de l’homme et Il le fait très bien, 
malgré son infinie grandeur et l’infinie petitesse 
de l’homme par rapport à Dieu. Ensuite dans 
son étonnement, le roi David qui est l’auteur 
du texte ci-dessus, souligne que Dieu a 
abaissé l’homme pour un peu de temps  en 
dessous des anges. Ceci signifie donc que 
l’homme ne demeurera pas pour toujours en 
dessous des anges. Il y a alors deux alternatives 
soit l’homme sera mis au même niveau que 
les anges, soit il sera élevé au-dessus des 
anges. Cette ambiguïté est tranchée en lisant 
1Corinthiens 6:3 qui dit ceci : « Ne savez-
vous pas que nous jugerons les anges ? 
Et nous ne jugerions pas, à plus forte raison, 
les choses de cette vie ? » et 2Timothée 
2:12 révèle que nous régnerons aussi avec 
Jésus-Christ de Nazareth.   
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 En d’autres termes, le passage de 
Hébreux 2:5-8 nous révèle que l’Eternel Dieu 
prépare un monde qui sera soumis à l’homme 
et les anges seront en dessous des hommes. 
L’homme sera manifestement couronné de 
gloire d’honneur et de magnificence et dominera 
sur tout.    

Dans Apocalypse 19:10 comme dans 
Apocalypse 22:8-9, l’apôtre Jean relate qu’il 
tomba aux pieds d’un ange pour l’adorer et 
que celui-ci lui a interdit de l’adorer en ces 
termes : « Garde-toi de le faire ! Je suis 
ton compagnon de service, et celui de tes 
frères qui ont le témoignage de Jésus. 
Adore Dieu ! » Apocalypse 19:10. 

 
 
3) AU RANG D’AMBASSADEURS 
 
Nous lisons dans 2Corinthiens 5:20a 

que « Nous faisons donc des fonctions 
d’ambassadeurs pour Christ ». 

Nous sommes ambassadeurs du royaume 
des cieux sur la terre. Nous sommes donc 
chargés de représenter l’Eternel Dieu mais 
aussi de nous occuper des affaires du royaume 
des cieux sur la terre afin que le royaume 
des cieux tire profit de notre présence sur la 
terre. C’est non seulement une élévation mais 
aussi une grande et lourde responsabilité. 
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L’élévation ici s’explique par le fait qu’un 
ambassadeur est considéré par rapport au 
pays qu’il représente. 

Plus le pays est grand et riche par son 
rayonnement, son prestige, plus l’ambassadeur 
est considéré, écouté, consulté.  

L’ambassadeur pour Christ est le roi des 
ambassadeurs du fait de l’infinie grandeur du 
Royaume et du Roi qu’il représente et qui 
est le Dieu Eternel, le Souverain de tout 
l’univers.  

Quand le président d’un pays change, 
l ’ambassadeur peut passer aussi. Les 
ambassadeurs le sont pour un temps mais 
avec Jésus-Christ de Nazareth, nous sommes 
ambassadeurs à vie !!  

 
 
4) EN QUALITE DE ROIS ET DE  
    SACRIFICATEURS 
 
Nous lisons dans Apocalypse 1:6 et 

dans Apocalypse 5:10, en nous référant à la 
version King James, que Christ « a fait de 
nous des rois et des sacrificateurs pour 
Dieu son Père, à lui soient la gloire et la 
puissance, aux siècles des siècles ! 
Amen ! » Apocalypse 1:6. Nous retrouvons 
la même pensée dans 1Pierre 2:9 qui affirme 
que nous sommes un « sacerdoce royal. »  

L’élévation ici réside premièrement dans 
le fait que nous sommes établis rois dans le 
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seul royaume éternel et d’autre part dans le 
fait que le rôle de sacrificateur nous accorde 
l’accès à la présence divine aussi bien en 
faveur de ceux qui n’en ont pas encore l’accès 
que de ceux qui en ont l’accès comme nous. 
 Quand nous lisons dans Colossiens 
1:12-13 : « Rendez grâces au Père, qui vous 
a rendus capables d'avoir part à l'héritage 
des saints dans la lumière, qui nous a 
délivrés de la puissance des ténèbres et 
nous a transportés dans le royaume du 
Fils de son amour », alors nous comprenons 
que cette élévation est vraiment vertigineuse 
car de membres simples du royaume des 
ténèbres que nous étions, Dieu nous transporte 
dans son royaume et ne se contente pas de 
nous accorder un statut de membre simple 
mais plutôt de roi. Gloire éternellement à ce 
Dieu merveilleux au nom de Jésus-Christ de 
Nazareth ! Amen et amen. 
   

Jetons un coup d’œil rapide à l’élévation 
de Jésus-Christ de Nazareth après sa 
démonstration spectaculaire d’amour pour 
l’humanité. Nous lisons dans Philippiens 2:6-
11 : Jésus-Christ, « existant en forme de 
Dieu, n'a point regardé comme une proie 
à arracher d'être égal avec Dieu, mais 
s'est dépouillé lui-même, en prenant une 
forme de serviteur, en devenant semblable 
aux hommes ; et ayant paru comme un 
simple homme, il s'est humilié lui-même, 
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se rendant obéissant jusqu'à la mort, même 
jusqu'à la mort de la croix. C'est pourquoi 
aussi Dieu l'a souverainement élevé, et lui 
a donné le nom qui est au-dessus de tout 
nom, afin qu'au nom de Jésus tout genou 
fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous 
la terre, et que toute langue confesse que 
Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de 
Dieu le Père. »  
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V. LES ASSURANCES 
OFFERTES PAR 
L’AMOUR DE DIEU 

 
Dans ce chapitre nous verrons ce que 

Dieu nous réserve quand il nous appelle à 
rentrer dans son amour. Nous verrons les 
assurances que nous avons quand nous 
entrons et demeurons dans l’amour de l’Eternel 
Dieu et ce qu’il nous réserve pour l’avenir. 
  

A- LES  ASSURANCES 
 
1) LIBRE ACCES A DIEU 
 

Il est écrit dans Hébreux 10:19-20 : 
« Ainsi donc, frères, puisque nous avons, 
au moyen du sang de Jésus, une libre 
entrée dans le sanctuaire par la route 
nouvelle et vivante qu'il a inaugurée pour 
nous au travers du voile, c'est-à-dire, de 
sa chair » et dans Hébreux 4:16 « Approchons-
nous donc avec assurance du trône de la 
grâce, afin d'obtenir miséricorde et de trouver 
grâce, pour être secourus dans nos besoins. » 
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2) LA VIE ETERNELLE  
 
Il est écrit dans Jean 3:36 : « Celui 

qui croit au Fils a la vie éternelle ; celui 
qui ne croit pas au Fils ne verra point la 
vie, mais la colère de Dieu demeure sur 
lui. » 

 
3) LE SANG DE JESUS-CHRIST 
NOUS PURIFIE DE TOUT PECHE
  

Il est écrit dans 1Jean 1:7 « Mais si 
nous marchons dans la lumière, comme il 
est lui-même dans la lumière, nous sommes 
mutuellement en communion, et le sang 
de Jésus son Fils nous purifie de tout 
péché. » 

 
4) DIEU EST NOTRE PERE ET 
NOUS SOMMES ENFANTS DE 
DIEU 

 
L’Eternel est Dieu pour tous mais pour 

nous, Il est Notre Père. 
Il est écrit dans Jean 20:17 : « Jésus 

lui dit : Ne me touche pas ; car je ne suis 
pas encore monté vers mon Père. Mais va 
trouver mes frères, et dis-leur que je monte 
vers mon Père et votre Père, vers mon Dieu 
et votre Dieu. »  
 Nous lisons dans Romains 8:16 : 
« L'Esprit lui-même rend témoignage à notre 
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esprit que nous sommes enfants de Dieu. » 
et dans 1Jean 3:2 : « Bien-aimés, nous sommes 
maintenant enfants de Dieu, et ce que nous 
serons n'a pas encore été manifesté ; mais 
nous savons que, lorsque cela sera manifesté, 
nous serons semblables à Dieu, parce que 
nous le verrons tel qu'il est. » 
 Ce dernier verset, 1Jean 3:2, affirme 
aussi que le Très Haut devant lequel les 
démons tremblent et se prosternent et que 
personne n'aura le privilège de regarder 
en face, nous, ses enfants, Le verrons tel qu’Il 
est quand Il nous aura rendus semblables à 
Lui.  
 

5) NOUS SOMMES HERITIERS 
DE DIEU 

 
Dans la parabole du fils prodigue, chaque 

fils a ses qualités et ses défauts. L'une des 
qualités du fils prodigue est qu'il sait qu'une 
part des biens de son père lui revient et c'est 
pour cela qu'il a pu lui dire : Luc 15:12b « Mon 
père, donne-moi la part de bien qui doit me 
revenir. » Par contre le frère aîné ignorait ce 
droit fondamental qui fait la différence entre 
l 'esclave et  le f i l s .  En expr imant son  
mécontentement dû à la fête organisée en 
l'honneur du retour de son jeune frère qui est 
allé dilapider tous ses biens, il dit à son père : 
« Voici, il y a tant d'années que je te sers, 
sans avoir jamais transgressé tes ordres, 
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et jamais tu ne m'as donné un chevreau 
pour que je me réjouisse avec mes amis » 
Luc 15:29 

Le père l'enseigne alors sur ses droits 
en disant : « Mon enfant, tu es toujours avec 
moi, et tout ce que j'ai est à toi. » Luc 15:31 
 

L’écriture déclare dans Romains 8:17 : 
« Or, si nous sommes enfants, nous sommes 
aussi héritiers : héritiers de Dieu, et 
cohéritiers de Christ, si toutefois nous 
souffrons avec lui, afin d'être glorifiés avec 
lui. » 

 
6) JESUS-CHRIST DE 
NAZARETH EST AVEC NOUS 
TOUS LES JOURS  EN QUALITE 
DE BERGER,  DE BON BERGER. 

 
Il le déclare dans Matthieu 28:20b en 

ces termes : « Voici, je suis avec vous tous 
les jours » car il soutient, aide, dirige et prend 
soin de ses serviteurs pendant leur service. 
Il les équipe pour le service et veille à ce 
qu'ils ne manquent de rien pour leur entretien 
et pour l'efficacité dans le service. 

Il est intéressant d’examiner le mot 
berger et de découvrir la richesse qui s’y 
trouve. 
 Chaque mot rencontre en nous une 
résonance particulière qui dépend de nos 
connaissances et expériences antérieures.  
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 Un enfant à qui l’on enseignait que 
Dieu est pour nous un Père, demande si Dieu 
aussi bat sa femme parce que son père frappait 
souvent sa mère en sa présence. 
 Un autre enfant à qui on enseignait 
que Dieu est fort demande si Dieu est plus 
fort qu'un policier ou qu'un lion parce que, 
pour lui jusque-là, le policier et le lion sont 
des symboles de force. 
 

Examinons ce mot berger en 
prenant en exemple un berger que 
nous connaissons et qui a reconnu 
que l ’Eternel est un berger. 
 Il était une fois un berger qui, dans sa 
manière d'apprécier Dieu, finit par dire que 
Dieu est Son Berger. 
 Examinons quel genre de berger il était 
lui-même. Il s'agit de David, le deuxième roi 
d'Israël. 
 

Nous lisons dans 1Samuel 17:34-35 : 
« David  faisait paître les brebis de son père. 
Et quand un lion ou un ours venait en 
enlever une du troupeau, il  courait après 
lui, il le frappait, et il arrachait la brebis de 
sa gueule. S'il se dressait contre David, 
ce dernier le saisissait par la gorge, il le 
frappait, et il le tuait. »  
 
 Méditons un peu ces faits : un berger 
qui expose sa vie pour sauver sa brebis et 
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qui y investit toutes ses forces pour réussir à 
la sauver. Il ne se laisse point inquiéter par 
les ennemis de son troupeau. Il les affronte 
de face, avec vigueur, il frappe, avec courage, 
il arrache, avec détermination, il saisit par 
la gorge, avec promptitude, il court. Il anéantit 
l'ennemi, le met hors d'état de nuire, il tue. 

David, ce bon berger, retrouve en Dieu 
les caractères du bon berger et affirme donc 
dans  le Psaume 23 ceci : 
 
« L'Éternel est mon berger : je ne manquerai 
de rien. Il me fait reposer dans de verts 
pâturages, Il me dirige près des eaux paisibles. 
Il restaure mon âme, Il me conduit dans 
les sentiers de la justice, A cause de son 
nom. Quand je marche dans la vallée de 
l'ombre de la mort, Je ne crains aucun 
mal, car tu es avec moi : Ta houlette et ton 
bâton me rassurent. Tu dresses devant moi 
une table, En face de mes adversaires ; 
Tu oins d'huile ma tête, Et ma coupe déborde.  
Oui, le bonheur et la grâce m'accompagneront 
Tous les jours de ma vie, Et j'habiterai 
dans la maison de l'Éternel Jusqu'à la fin 
de mes jours. » 
 
Dites-moi ! 

Si un homme, avec ses limites d'homme, 
peut être un aussi bon berger pour 
des brebis qui seront finalement mangées 
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ou offertes en holocauste à Dieu, alors 
Notre Dieu et Père, 

Celui qui nous a rachetés avec 
le précieux sang de son bien-
aimé Fils unique Jésus-Christ, 
Celui qui nous donne le règne 
éternel sur toute sa création, 
Celui qui nous réserve le trône, 
la gloire, la couronne éternellement  

Ne serait-il pas à plus forte raison un 
bon berger ? 

 
Nous avons choisi la bonne part 
 

Quand Jésus dit dans Jean 10:10b-11 : 
« moi, je suis venu afin que les brebis 
aient la vie, et qu'elles soient dans l'abondance. 
Je suis le bon berger. Le bon berger donne 
sa vie pour ses brebis. », nous pouvons 
comprendre qu'il peut faire pour nous au moins 
ce que David était capable de faire pour ses 
brebis et qu'il peut faire « infiniment au delà 
de tout ce que nous demandons ou pensons » 
comme l’exprime Ephésiens 3: 20b. 

Accrochons-nous donc et tenons fermes 
car nous avons saisi la bonne part qui ne 
nous sera jamais enlevée. 
 
 

Soyons éternellement bénis au nom 
de Jésus-Christ de Nazareth ! Amen.  
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Gardons-nous purs pour le Roi des 
rois, le Seigneur des seigneurs, le digne 
époux de l'Eglise ! Au nom de Jésus-Christ 
de Nazareth ! Amen. Amen. 

 
 
7) Nous sommes amis de Jésus-
Christ de Nazareth 
 
Il dit dans Jean 15:15 : « Je ne vous 

appelle plus serviteurs, parce que le serviteur 
ne sait pas ce que fait son maître ; mais 
je vous ai appelés amis, parce que je vous 
ai fait connaître tout ce que j'ai appris de 
mon Père. » 
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B-  CE QUI NOUS EST RESERVE 
POUR L’AVENIR  

 
1) L’ARBRE DE VIE QUI EST DANS 
LE PARADIS DE DIEU 
 
Apocalypse 2:7b : « A celui qui vaincra, 

je donnerai à manger de l'arbre de vie, qui 
est dans le paradis de Dieu. » 

 
2) NOUS N’AURONS PAS A SOUFFRIR  
LA SECONDE MORT 
 
Apocalypse 2:11b : « Celui qui vaincra 

n'aura pas à souffrir la seconde mort. » 
 

Voici d’autres passages qui parlent de 
la seconde mort : 

Apocalypse 20:6 : « Heureux et saints 
ceux qui ont part à la première résurrection ! 
La seconde mort n'a point de pouvoir sur 
eux ; mais ils seront sacrificateurs de Dieu 
et de Christ, et ils régneront avec lui pendant 
mille ans. » 

Apocalypse 20:14 : « Et la mort et le 
séjour des morts furent jetés dans l'étang 
de feu. C'est la seconde mort, l'étang de 
feu. » 

Apocalypse 21:8 : « Mais pour les lâches, 
les incrédules, les abominables, les meurtriers, 
les impudiques, les enchanteurs, les idolâtres, 
et tous les menteurs, leur part sera dans 
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l'étang ardent de feu et de soufre, ce qui 
est la seconde mort. » 

   
3) LA MANNE CACHEE, UN CAILLOU 
BLANC, UN NOM NOUVEAU 

 
Apocalypse 2:17b : « A celui qui vaincra 

je donnerai de la manne cachée, et je lui 
donnerai un caillou blanc ; et sur ce caillou 
est écrit un nom nouveau, que personne 
ne connaît, si ce n'est celui qui le reçoit. » 

 
4) L’AUTORITE SUR LES NATIONS 
 
Apocalypse 2:26 : « A celui qui vaincra, 

et qui gardera jusqu'à la fin mes œuvres, 
je donnerai autorité sur les nations. » 

 
5) DES VETEMENTS BLANCS ET 
DES HONNEURS DE JESUS-CHRIST 
DE NAZARETH DEVANT LE PERE ET 
SES ANGES 
 
Apocalypse  3:5 : « Celui qui vaincra 

sera revêtu ainsi de vêtements blancs ; je 
n'effacerai point son nom du livre de vie, 
et je confesserai son nom devant mon 
Père et devant ses anges. » 
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6) DEVENIR UNE COLONNE 
ETERNELLE DANS LE TEMPLE DE 
DIEU ET PORTANT INSCRITS SUR 
SOI TROIS NOMS EXCEPTIONNELS  
 
Apocalypse 3:12 : « Celui qui vaincra, 

je ferai de lui une colonne dans le temple 
de mon Dieu, et il n'en sortira plus ; j'écrirai 
sur lui le nom de mon Dieu, et le nom de 
la ville de mon Dieu, de la nouvelle Jérusalem 
qui descend du ciel d'auprès de mon Dieu, 
et mon nom nouveau. » 

 
7) S’ASSEOIR AVEC L’ETERNEL SUR 
SON TRONE  
 
Apocalypse 3:21 : « Celui qui vaincra, 

je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, 
comme moi j'ai vaincu et me suis assis 
avec mon Père sur son trône. » 

 
Je dois avouer qu’aucun homme n’oserait 

volontairement partager son trône avec quelqu’un 
d’autre. Il arrive que pour le trône, les hommes 
tuent leurs meilleurs amis et même leur fils. 
Mais l’Eternel est prêt à le partager avec une 
multitude, pourvu qu’elle soit qualifiée. Quel 
honneur pour les humains que nous sommes !  
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8) HERITER DU NOUVEAU CIEL, DE 
LA NOUVELLE TERRE, DES SOINS 
PARTICULIERS DE L’ETERNEL DIEU 
EN QUALITE DE FILS DE L’ETERNEL 
 
Apocalypse 21:1-7 : « Puis je vis un 

nouveau ciel et une nouvelle terre ; car le 
premier ciel et la première terre avaient 
disparu, et la mer n'était plus.  Et je vis 
descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville 
sainte, la nouvelle Jérusalem, préparée 
comme une épouse qui s'est parée pour 
son époux. Et j'entendis du trône une forte 
voix qui disait : Voici le tabernacle de Dieu 
avec les hommes ! Il habitera avec eux, et 
ils seront son peuple, et Dieu lui-même 
sera avec eux. Il essuiera toute larme de 
leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il 
n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, 
car les premières choses ont disparu.  Et 
celui qui était assis sur le trône dit : Voici, 
je fais toutes choses nouvelles. Et il dit : 
Ecris ; car ces paroles sont certaines et 
véritables. Et il me dit : C'est fait ! Je suis 
l'alpha et l'oméga, le commencement et la 
fin. A celui qui a soif je donnerai de la 
source de l'eau de la vie, gratuitement. 
Celui qui vaincra héritera ces choses ; je 
serai son Dieu, et il sera mon fils. » 
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9) ETRE SERVI PAR LE MAITRE 
JESUS-CHRIST DE NAZARETH 
 
Jésus-Christ de Nazareth parle dans 

Luc 12:35-40 en ces termes : « Que vos reins 
soient ceints, et vos lampes allumées.  Et 
vous, soyez semblables à des hommes qui 
attendent que leur maître revienne des noces, 
afin de lui ouvrir dès qu'il arrivera et frappera.  
Heureux ces serviteurs que le maître, à son 
arrivée, trouvera veillant ! Je vous le dis 
en vérité, il se ceindra, les fera mettre 
à table, et s'approchera pour les servir. 
Qu'il arrive à la deuxième ou à la troisième 
veille, heureux ces serviteurs, s'il les trouve 
veillant ! Sachez-le bien, si le maître de la 
maison savait à quelle heure le voleur doit 
venir, il veillerait et ne laisserait pas percer 
sa maison. Vous aussi, tenez-vous prêts, 
car le Fils de l'homme viendra à l'heure où 
vous n'y penserez pas. » 

   
Voudriez-vous être le serviteur de ce maître ? 
Il y a toujours des postes vacants car Il est 
capable d'utiliser tous les humains qui le 
désirent. 

Son nom c'est Jésus-Christ de Nazareth. 
Il est Omniscient 

Omnipotent 
Omniprésent 
Saint et Droit 

Juste et Véridique 
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Miséricordieux 
Compatissant 

Amour 
Eternel 

Bienveillant 
 

Pour se mettre à son service, dites-lui 
maintenant : Seigneur Jésus-Christ de 
Nazareth, je veux être à ton service 
dès maintenant. Prends donc la direction 
de ma vie et opère en moi ! Dirige-moi 
pas à pas et surtout donne-moi de 
sentir ta présence de manière concrète 
et évidente auprès de moi et en moi ! 
Prends le contrôle de tout et sois à jamais 
mon maître ! 
Merci Seigneur Jésus ! 
 

Dites-moi s'il y a un meilleur maître ! 
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10) HABITER ETERNELLEMENT    
ENSEMBLE AVEC LE MAITRE 
JESUS-CHRIST DE NAZARETH 
 
Nous lisons les paroles de Jésus-Christ 

de Nazareth dans Jean 14:3 : « Et, lorsque 
je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé 
une place, je reviendrai, et je vous prendrai 
avec moi, afin que là où je suis vous y 
soyez aussi. » 
   
 Nous pouvons remarquer que ce point 
10) rejoint le point 6) quand nous tenons 
compte de Apocalypse 21:22 : « Je ne vis point 
de temple dans la ville ; car le Seigneur 
Dieu tout-puissant est son temple, ainsi 
que l'agneau. » Jésus-Christ étant le temple 
du Dieu Tout-Puissant et nous en tant que 
colonne éternelle dans le temple, nous habiterons 
ainsi éternellement ensemble avec lui. 
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VI. QUELLES SONT LES 
DISPOSITIONS 
PARTICULIERES 
ENGENDREES PAR 
L’AMOUR ? 

 
Qu’est-ce que Dieu a créé comme stratégies 

et dispositions en étant mû par l’amour et 
dont nous pouvons pleinement bénéficier ? 
Nous verrons le rachat, la rançon payée par 
l’Eternel pour nous donner la valeur de son 
fils, ensuite la grâce et la miséricorde puis le 
pardon. 

 
1) LE RACHAT, LA RANÇON POUR 
NOUS DONNER UNE VALEUR, LA 
VALEUR DE SON FILS BIEN-AIME  
 
Quand nous voyons comment Dieu 

rachète l’homme, nous sommes tentés de croire 
que l’Eternel nous accorde plus de valeur que 
la rançon payée. 

La rançon payée pour notre rachat c’est 
Jésus-Christ de Nazareth lui-même, le Fils 
unique de Dieu, le bien-aimé en qui Dieu a 
mis toute son affection. Un fils qui ne Lui a 
jamais désobéi. Pour payer cette rançon, Jésus-
Christ de Nazareth devait accepter d’être maltraité, 
humilié, sans aucun secours humain et demeurer 
le cœur attaché aux humains dans un amour 
sans ombre de variation. Ce n’était pas une 
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œuvre facile. Nous le constatons dans le jardin 
de Gethsémané où il a connu l’angoisse, les 
cris et les pleurs et où il voulait savoir auprès 
du Père s’il n’y avait pas un autre moyen 
pour le salut des hommes. Nous pourrions lire 
les passages suivants : Luc 22:39-44, Matthieu 
26:36-44, Marc 14:32-42. Dieu avait décidé 
de nous donner le rang de fils dans son 
royaume et il fallait donc que le prix pour 
notre rachat soit le fils car le prix payé pour 
acquérir quelque chose exprime sa valeur. 

Mais à observer la scène d’un père 
qui livre son fils unique aux tourments pour 
adopter d’autres comme fils au travers des 
tourments de son fils unique, on peut être 
tenté de croire qu’il aime mieux les autres 
que son fils unique. Mais la réalité est qu’il 
veut que ses fils se ressemblent. De la même 
manière que ceux qui sont à adopter devront 
apprendre l’obéissance à travers des épreuves 
rudes, il convenait que le fils unique du départ  
passe aussi par la même école. Nous lisons 
cela dans Hébreux 5 :7-9 : « C'est lui qui, 
dans les jours de sa chair, ayant présenté 
avec de grands cris et avec larmes des 
prières et des supplications à celui qui 
pouvait le sauver de la mort, et ayant été 
exaucé à cause de sa piété, a appris, bien 
qu'il fût Fils, l'obéissance par les choses 
qu'il a souffertes, et qui, après avoir été 
élevé à la perfection, est devenu pour tous 
ceux qui lui obéissent l'auteur d'un salut 
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éternel, » et dans Hébreux 2:10-13 « Il convenait, 
en effet, que celui pour qui et par qui sont 
toutes choses, et qui voulait conduire à la 
gloire beaucoup de fils, élevât à la perfection 
par les souffrances le Prince de leur salut. Car 
celui qui sanctifie et ceux qui sont sanctifiés 
sont tous issus d'un seul. C'est pourquoi 
il n'a pas honte de les appeler frères, 
lorsqu'il dit : J'annoncerai ton nom à mes 
frères, Je te célébrerai au milieu de l'assemblée. 
Et encore : Je me confierai en toi. Et 
encore : Me voici, moi et les enfants que 
Dieu m'a donnés. » 

 
2)  LA GRACE ET LA MISERICORDE 
 
Dieu crée des stratégies appelées la 

grâce et la miséricorde et il définit dès le départ 
ceci : Exode 33:19 « L'Eternel répondit : Je 
ferai passer devant toi toute ma bonté, et 
je proclamerai devant toi le nom de l'Eternel ; 
je fais grâce à qui je fais grâce, et miséricorde 
à qui je fais miséricorde. » En d’autres termes, 
Dieu déclare clairement qu’en ce qui concerne 
sa grâce et sa miséricorde, Il se donne toute 
la latitude de les accorder à qui Il lui plaît. 
Ainsi est-il écrit dans Romains 9:16 : « Ainsi 
donc, cela ne dépend ni de celui qui veut, 
ni de celui qui court, mais de Dieu qui fait 
miséricorde. »   

Dans sa grâce et sa miséricorde infinies 
pour l’homme, Dieu met en place toutes les 
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stratégies, les dispositions et les moyens pour 
élever l’être humain mais Il ne prévoit rien de 
similaire pour les anges déchus.  
 

3) LE PARDON : L’EXPIATION ET LA  
PROPITIATION 
 
Il importe de souligner que dans le 

pardon, il y a deux éléments : l’expiation et la  
propitiation 

L’expiation signifie que l’offense n’est 
plus collée, liée à l’auteur de l’offense. En 
d’autres termes quand l’offensé voit le coupable 
de l’offense, il ne le voit plus avec l’offense. 

La propitiation signifie que le rappel 
ou le souvenir de l’offense ne produit plus la 
douleur occasionnée par l’offense.  

 
Dieu a donc créé le pardon pour nous 

permettre de nous présenter devant Lui comme 
si nous n’avions jamais péché, jamais failli et 
pour apaiser sa colère contre nous. 

 
Concernant l’expiation, nous pouvons 

parcourir les passages suivants :  
1Jean 2:2 : « Jésus-Christ de Nazareth est 
lui-même une victime expiatoire pour nos 
péchés, non seulement pour les nôtres, 
mais aussi pour ceux du monde entier. » 
1Jean 4:10 : « Et cet amour consiste, non 
point en ce que nous avons aimé Dieu, 
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mais en ce qu'il nous a aimés et a envoyé 
son Fils comme victime expiatoire pour nos 
péchés. » 

Hébreux 2:17 : « En conséquence, Jésus-Christ 
de Nazareth a dû être rendu semblable en 
toutes choses à ses frères, afin qu'il fût 
un souverain sacrificateur miséricordieux 
et fidèle dans le service de Dieu, pour 
faire l'expiation des péchés du peuple » 
 

Concernant la propitiation, nous lisons 
dans Romains 3:25 : « C'est lui que Dieu a 
destiné, par son sang, à être, pour ceux 
qui croiraient, victime propitiatoire, afin de 
montrer sa justice, parce qu'il avait laissé 
impunis les péchés commis auparavant, au 
temps de sa patience » 
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VII.COMMENT ENTRER 
DANS UNE RELATION 
VIVANTE AVEC 
L’ETERNEL ? 

 
Dans ce qui suit nous voyons la démarche 

à suivre pour faire de Jésus-Christ de Nazareth 
le Sauveur et le Seigneur personnels de notre 
vie. 
 
1) Confessez sincèrement, en les nommant 
un à un, les péchés dont vous vous souvenez. 
Ne vous inquiétez pas des péchés dont vous 
n’avez aucun souvenir pour le moment. Au 
temps convenable, l’Eternel les ramènera à 
votre souvenir pour que vous les lui confessiez 
et vous en détourniez. 
 
2) Demandez à l’Eternel la purification de vos 
péchés par le sang de Jésus car il est écrit dans 
Jean 1:29 : « Le lendemain, il vit Jésus venant 
à lui, et il dit : Voici l'Agneau de Dieu, qui 
ôte le péché du monde. » et dans Hébreux 
9:22b : « et sans effusion de sang il n'y a 
pas de pardon. » et sachez, comme il est 
écrit dans Hébreux 9 :11-15, que « Christ 
est venu comme souverain sacrificateur 
des biens à venir ; il a traversé le tabernacle 
plus grand et plus parfait, qui n'est pas 
construit de main d'homme, c'est-à-dire, 
qui n'est pas de cette création ; et il est 
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entré une fois pour toutes dans le lieu 
très saint, non avec le sang des boucs et 
des veaux, mais avec son propre sang, 
ayant obtenu une rédemption éternelle. 
Car si le sang des taureaux et des boucs, 
et la cendre d'une vache, répandue sur ceux 
qui sont souillés, sanctifient et procurent 
la pureté de la chair, combien plus le sang 
de Christ, qui, par un esprit éternel, s'est 
offert lui-même sans tache à Dieu, purifiera-t-il 
votre conscience des oeuvres mortes, afin 
que vous serviez le Dieu vivant ! Et c'est 
pour cela qu'il est le médiateur d'une nouvelle 
alliance, afin que, la mort étant intervenue 
pour le rachat des transgressions commises 
sous la première alliance, ceux qui ont 
été appelés reçoivent l'héritage éternel qui 
leur a été promis. » 
 
3) Invitez Jésus-Christ de Nazareth à prendre 
place dans votre cœur pour le reste de votre 
séjour sur la terre et demandez-lui de vous 
aider à maintenir une bonne, agréable et 
parfaite relation avec Lui. Concernant cette 
nouvelle alliance que vous scellez ainsi avec 
l’Eternel, il est écrit dans Jérémie 31:33a-34 : 
« Après ces jours-là, dit l'Eternel : Je mettrai 
ma loi au-dedans d'eux, Je l'écrirai dans 
leur cœur ; Et je serai leur Dieu, Et ils seront 
mon peuple. Celui-ci n'enseignera plus son 
prochain, Ni celui-là son frère, en disant : 
Connaissez l'Eternel ! Car tous me connaîtront, 
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Depuis le plus petit jusqu'au plus grand, 
dit l'Eternel ; Car je pardonnerai leur iniquité, 
Et je ne me souviendrai plus de leur péché. » 
Sachez donc que quand vous invitez Jésus-
Christ de Nazareth à prendre place dans votre 
cœur, l’Eternel inscrit sa loi en vous, afin qu’elle 
vous serve désormais de guide, et Il vous 
instruit par son Saint-Esprit qu’Il fait habiter 
en vous. 
 
4) Constatez les jours suivants qu’il y a un 
changement dans votre vie et que vous n’êtes 
plus seul(e) à gérer votre vie.  

 
5) Apprenez à obéir au Saint-Esprit par lequel 
vous êtes scellé(e) pour le jour de la rédemption 
 
6) Cultivez l’habitude de parler à l’Eternel, de 
lire, proclamer et méditer Sa Parole.  
 
7) Laissez-Le vous orienter dans une communauté 
et assurez-vous qu’Il vous veut là où vous 
êtes. 
 
8) N’adhérez pas à une communauté pour 
être tout simplement membre de l’église et 
brebis d’un être humain au lieu d’être la brebis 
du bon berger, Jésus-Christ de Nazareth. Mais 
servez Dieu dans la communauté où Il vous 
envoie. Servez-le fidèlement en menant une 
vie de sanctification afin d’être utile au maître 
Jésus-Christ de Nazareth comme le déclare 
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2Timothée 2:21 en ces termes : « Si donc 
quelqu'un se conserve pur, en s'abstenant 
de ces choses, il sera un vase d'honneur, 
sanctifié, utile à son maître, propre à toute 
bonne oeuvre. »   
 
9) Je vous conseille vivement de grandir en 
Dieu et de réussir l’exercice du renoncement 
à soi afin que l’Eternel Dieu inonde tout en 
vous. Il faudra laisser le Saint-Esprit vous aider 
à ôter tous les blocages et les limitations à 
l’épanouissement dans l’amour de Dieu au 
nom de Jésus-Christ de Nazareth.  
 
« Nous vous en supplions au nom de Christ : 
Soyez réconciliés avec Dieu ! » Corinthiens 5 :20b 
 
Je pourrais dire ceci si j’ai compris cette nouvelle 
vie qui s’ouvre devant moi en Jésus-Christ 
de Nazareth : 
« Je renonce à mon passé, à tout mon passé 
sans Jésus-Christ ; passé où j'étais conduit(e) 
par mes pensées, ma volonté, mes désirs, la 
convoitise, l’orgueil et toute chose semblable.  
Je décide de marcher en nouveauté de vie 
avec Jésus-Christ de Nazareth en me revêtant 
jour après jour de l’humilité et de tous les 
caractères de Jésus-Christ de Nazareth.  
Ma mission, ma vocation dès maintenant est 
de refléter Jésus-Christ de Nazareth sur cette 
terre et de permettre aux humains, au travers 
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de ma vie, de découvrir Dieu, le Créateur dans 
Son humilité, Son  amour, Sa puissance. » 
 

Que Dieu vous bénisse abondamment 
au nom de Jésus-Christ de Nazareth ! Amen 
et amen. 
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VIII. ANALOGIE ENTRE 
L’AMOUR DE JESUS-
CHRIST DE NAZARETH 
POUR SON EGLISE ET 
L’AMOUR DU MARI 
POUR SA FEMME  

 
Nous examinerons ce parallèle sous 

deux aspects : l’union et l’amour. Ensuite nous 
verrons que Dieu, le grand amoureux, s’abaisse 
devant l’être, le peuple aimé, courtise pour 
encourager à entrer dans son amour et 
définit dès le départ les clauses de l’alliance. 
Ainsi l’amour de Dieu n’est pas influencé par 
des émotions. L’Eternel Dieu est un Dieu 
d’alliance. Il compare son alliance avec l’alliance 
qui lie deux personnes dans le mariage et de 
la même manière qu’il veut que son alliance 
soit durable, il présente aussi le mariage 
comme un lien qui ne peut être dissout qu’à 
la mort de l’un des conjoints.   
 

1) L’UNION 
 

Concernant le mari et la femme nous 
lisons dans Genèse 2:24 : « C'est pourquoi 
l'homme quittera son père et sa mère, 
et s'attachera à sa femme, et ils deviendront 
une seule chair. » Nous voyons donc qu’il 
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y a trois choses qui s’opèrent : « quitter », 
« s’attacher » et « devenir une seule chair ».  

 
Concernant Jésus-Christ de Nazareth 
et l’église  

 
Jésus-Christ a dû quitter les cieux et son 
Père 
Nous lisons dans Jean 1:18 : « Personne 

n'a jamais vu Dieu ; le Fils unique, qui 
est dans le sein du Père,  est celui  qui 
l'a fait connaître. » et dans Jean 17:5 : 
« Et maintenant toi, Père, glorifie-moi 
auprès de toi-même de la gloire que 
j'avais auprès de toi avant que le monde 
fût. » et nous comprenons que Jésus-Christ 
de Nazareth a dû quitter son Père pour 
descendre vers les humains qui composent 
son église. 

 
Jésus-Christ s’est attaché à l’église 
L’attachement de Jésus-Christ de Nazareth 

aux hommes, nous le retrouvons dans Hébreux 
10:5-9 : « C'est pourquoi Christ, entrant 
dans le monde, dit : Tu n'as voulu ni 
sacrifice ni offrande, Mais tu m'as formé 
un corps ; Tu n'as agréé ni holocaustes 
ni sacrifices pour le péché. Alors j'ai dit : 
Voici, je viens. Dans le rouleau du livre 
il est question de moi Pour faire, ô Dieu, 
ta volonté. Après avoir dit d'abord : Tu 
n'as voulu et tu n'as agréé ni sacrifices 
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ni offrandes, Ni holocaustes ni sacrifices 
pour le péché ce qu'on offre selon la loi, 
il dit ensuite : Voici, je viens Pour faire 
ta volonté. Il abolit ainsi la première chose 
pour établir la seconde. » et dans Jean 
10:17-18a : « Le Père m'aime, parce que 
je donne ma vie, afin de la reprendre. 
Personne ne me l'ôte, mais je la donne 
de moi-même ». Jésus-Christ exprime qu’il 
s’est volontairement donné pour le salut de 
l’humanité ce qui exprime son attachement 
à cette humanité. 

 
Jésus-Christ est devenu une seule chair 
avec l’église 
Cette fusion en une seule chair s’exprime 

en trois dimensions : 
 

Son corps : Ephésiens 1:23 déclare 
que nous sommes le corps de ce 
Jésus qui est assis dans les lieux 
célestes au-dessus de toute domination, 
de toute autorité, de toute puissance, 
de toute dignité et de tout nom qui 
peut se nommer dans le siècle présent 
et dans le siècle à venir. Nous savons 
de plus que Jésus est dans le Père 
et que le Père est en lui comme Il 
l’exprime dans Jean 14:11 « Croyez-
moi, je suis dans le Père, et le 
Père est en moi ; croyez du moins 
à cause de ces oeuvres. » Ainsi 
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donc par le salut en Jésus-Christ, 
nous sommes liés à Dieu dans son 
propre corps. 
 
Son Esprit : Ephésiens 1:13 déclare : 
« En lui vous aussi, après avoir 
entendu la parole de la vérité, 
l'Évangile de votre salut, en lui vous 
avez cru et vous avez été scellés 
du Saint-Esprit qui avait été promis. » 
Et 1Corinthiens 6:17 dit ceci : « Mais 
celui qui s'attache au Seigneur est 
avec lui un seul esprit ». 
 
Sa Vie. 1Jean 5:12 dit ceci : « Celui 
qui a le Fils a la vie ; celui qui n'a 
pas le Fils de Dieu n'a pas la vie. » 
Il s'agit ici de la vie de Dieu que 
l'homme reçoit en lui secondairement 
à la vie humaine. 

 
Il est intéressant de constater que dans 

la création de l’être humain, Dieu établit un 
lien entre Lui et nous, les humains. Ainsi au 
cours de la création de l'homme que nous 
lisons dans Genèse 2:7, Dieu met quelque 
chose de lui dans l'homme. Dieu souffla 
dans ses narines un souffle de vie. C'est 
ainsi que Dieu communiqua la vie à l'homme.  

Nous avons tendance à penser que 
c'est juste la vie mais c'est plus que ça. Dieu 
a réellement mis dans l'homme quelque chose 
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de Lui pour établir un lien entre l'homme et 
Lui. C'est pourquoi, nous pouvons lire dans 
Genèse 6:3 ceci : « Alors l'Éternel dit : 
Mon esprit ne restera pas à toujours dans 
l'homme, car l'homme n'est que chair, et 
ses jours seront de cent vingt ans. » Ou 
encore l’apôtre Paul pouvait dire dans Actes 
17:29  « Ainsi donc, étant la race de Dieu, 
nous ne devons pas croire que la divinité 
soit semblable à de l'or, à de l'argent, ou 
à de la pierre, sculptés par l'art et l'industrie 
de l'homme. » 
 

Il convient de souligner que de la 
même manière que l’homme a sa source en 
Dieu, la verdure, l’herbe, les arbres fruitiers, 
les animaux terrestres ont leur source en la 
terre et les animaux aquatiques ont leur 
source dans les eaux. Pour une meilleure 
compréhension, examinons comment Dieu 
créa chaque chose. Nous lisons dans Genèse 
1 :11-12 et 24-25 : « Puis Dieu dit : Que la 
terre produise de la verdure, de l'herbe 
portant de la semence, des arbres fruitiers 
donnant du fruit selon leur espèce et 
ayant en eux leur semence sur la terre. Et 
cela fut ainsi. La terre produisit de la 
verdure, de l'herbe portant de la semence 
selon son espèce, et des arbres donnant 
du fruit et ayant en eux leur semence 
selon leur espèce. Dieu vit que cela était 
bon. Dieu dit : Que la terre produise des 
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animaux vivants selon leur espèce, du bétail, 
des reptiles et des animaux terrestres, 
selon leur espèce. Et cela fut ainsi. Dieu 
fit les animaux de la terre selon leur 
espèce, le bétail selon son espèce, et 
tous les reptiles de la terre selon leur 
espèce. Dieu vit que cela était bon. » et 
dans Genèse 1:20-21 : « Dieu dit : Que les 
eaux produisent en abondance des animaux 
vivants, et que des oiseaux volent sur la 
terre vers l'étendue du ciel. Dieu créa les 
grands poissons et tous les animaux vivants 
qui se meuvent, et que les eaux produisirent 
en abondance selon leur espèce ; il créa 
aussi tout oiseau ailé selon son espèce. 
Dieu vit que cela était bon ». 

Nous constatons donc que pour créer 
les animaux terrestres, la verdure, l’herbe et 
les arbres Dieu ordonna à la terre de les 
produire et pour la création des animaux 
vivants dans les eaux, Dieu ordonna aux 
eaux de les produire et quant aux oiseaux, 
Dieu ordonna qu’ils volent sur la terre vers 
l’étendue du ciel. En raison de ces liens établis 
par Dieu dès la création, l’épanouissement 
de chaque espèce dépend de son intimité 
avec sa source. 
 L’homme ne peut ni vivre, ni s’épanouir 
en dehors de Dieu comme les poissons ne le 
peuvent en dehors de l’eau et les arbres, les 
animaux terrestres en dehors de la terre.  
C’est pour cela que l’Ecriture déclare dans 
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Ephésiens 2:1-2 : « Vous étiez morts par 
vos offenses et par vos péchés, dans lesquels 
vous marchiez autrefois, selon le train de 
ce monde, selon le prince de la puissance 
de l'air, de l'esprit qui agit maintenant dans 
les fils de la rébellion. » 

L’homme a absolument besoin de 
l’intimité avec l’Eternel Dieu, son créateur 
et sa source pour vivre et s’épanouir. 
Tout autre substitut ne donnerait jamais 
le même résultat. 

 
2) L’AMOUR 
 
Dans l’amour, il y a ce mécanisme 

important qu’il ne faut pas ignorer : l’un offre 
son amour et l’autre entre et demeure dans 
cet amour.  

Dans le cadre du mari et de la femme, 
l’homme aime et la femme entre et demeure 
dans l’amour du mari 

Dans le cadre de Jésus-Christ et de 
son église, Christ aime et l’église entre et 
demeure dans son amour. 

En examinant ce qui est écrit dans 
Ephésiens 5 :21-31, nous constatons que 
« entrer dans l’amour » de quelqu’un signifie 
aussi « se soumettre à celui-là » puisqu’il 
s’agit de recevoir ce qu’il donne par amour et 
d’accepter d’être comme il veut que vous soyez. 
On peut donc se rendre compte qu’il faut 
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bien une bonne dose d’humilité pour entrer 
et demeurer dans l’amour de quelqu’un. C’est 
pour cela que Jésus-Christ disait à tous dans 
Luc 9:23 : « Si quelqu'un veut venir après 
moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge 
chaque jour de sa croix, et qu'il me suive. ». 
Le fait qu’il faille se charger chaque jour de 
sa croix, en d’autres termes adopter une 
attitude permanente d’humilité, est la grande 
difficulté dans l’amour. Pour y réussir, il faut 
croire en l’amour de l’autre et ne jamais en 
douter. Sinon, c’est l’échec assuré. 

   Nous lisons dans Hébreux 11 des 
exemples d’hommes de foi. Parmi ces exemples, 
nous constatons que certains ont connu une 
fin tragique en tenant fermes c’est-à-dire qu’ils 
sont demeurés dans l’amour du Seigneur 
Jésus-Christ de Nazareth au point d’accepter 
de mourir d’une mort atroce pour magnifier 
le nom de leur maître, Seigneur et Sauveur. 
Je voudrais souligner encore qu’il faut s’armer 
d’humilité et croire sans douter en l’amour 
pour tenir ferme jusqu’au bout. Nous nous 
rendons donc compte que l’orgueil est aussi 
un frein à l’épanouissement dans l’amour.  

L’amour de Jésus-Christ de Nazareth 
pour nous l’a conduit à souffrir une mort atroce 
et si nous entrons et demeurons dans cet 
amour, nous devrions devenir capables d’endurer 
une mort atroce, si nécessaire  pour glorifier 
le nom de notre merveilleux Seigneur et 
Sauveur, Jésus-Christ de Nazareth. Nous devrions 
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croire que si notre Seigneur Jésus-Christ 
nous présentait un jour cette opportunité, ce 
serait toujours mû par l’amour qu’Il le ferait 
afin que notre récompense éternelle soit 
grande. Avant d’être capables de compter 
parmi ces privilégiés qui tiennent fermes 
jusqu’à la mort, nous devrions déjà avoir 
remporté la victoire sur le péché qui lutte 
dans nos membres. 

L’Ecriture nous exhorte dans ce sens,  
Hébreux 12:1-14 : « Nous donc aussi, puisque 
nous sommes environnés d'une si grande 
nuée de témoins, rejetons tout fardeau, et 
le péché qui nous enveloppe si facilement, 
et courons avec persévérance dans la carrière 
qui nous est ouverte, ayant les regards 
sur Jésus, le chef et le consommateur de 
la foi, qui, en vue de la joie qui lui était 
réservée, a souffert la croix, méprisé 
l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône 
de Dieu. Considérez, en effet, celui qui a 
supporté contre sa personne une telle 
opposition de la part des pécheurs, afin que 
vous ne vous lassiez point, l'âme découragée.  
Vous n'avez pas encore résisté jusqu'au 
sang, en luttant contre le péché. Et vous 
avez oublié l'exhortation qui vous est adressée 
comme à des fils : Mon fils, ne méprise 
pas le châtiment du Seigneur, Et ne perds 
pas courage lorsqu'il te reprend ; Car le 
Seigneur châtie celui qu'il aime, Et il frappe 
de la verge tous ceux qu'il reconnaît 
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pour ses fils. Supportez le châtiment : 
c'est comme des fils que Dieu vous traite ; 
car quel est le fils qu'un père ne châtie 
pas ? Mais si vous êtes exempts du 
châtiment auquel tous ont part, vous 
êtes donc des enfants illégitimes, et 
non des fils. D'ailleurs, puisque nos pères 
selon la chair nous ont châtiés, et que 
nous les avons respectés, ne devons-
nous pas à bien plus forte raison nous 
soumettre au Père des esprits, pour avoir 
la vie ? Nos pères nous châtiaient pour 
peu de jours, comme ils le trouvaient bon ; 
mais Dieu nous châtie pour notre bien, 
afin que nous participions à sa sainteté. Il 
est vrai que tout châtiment semble d'abord 
un sujet de tristesse, et non de joie ; mais 
il produit plus tard pour ceux qui ont été 
ainsi exercés un fruit paisible de justice.  
Fortifiez donc vos mains languissantes Et 
vos genoux affaiblis ; et suivez avec vos 
pieds des voies droites, afin que ce qui 
est boiteux ne dévie pas, mais plutôt se 
raffermisse. Recherchez la paix avec tous, 
et la sanctification, sans laquelle personne 
ne verra le Seigneur. » 
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3) L’ETERNEL DIEU, UN GRAND 
AMOUREUX 
 
L’amour que Dieu a pour les humains 

est si fou que le Tout-Puissant qui est éternellement 
Dieu, que personne ne peut détrôner, ni égaler, 
qui est souverainement élevé au-dessus de 
tout ce qui est imaginable ou inimaginable, a 
des attitudes empreintes d’une humilité surprenante.  
Nous allons parcourir quelques passages de 
la Bible. 

a) L’Eternel exprime sa douleur, la 
douleur d’un amoureux qui récolte mépris et 
indifférence de celui à qui il accorde tant de 
soins et d’importance mais Il exprime qu’il 
est prêt à recommencer à zéro en effaçant le 
passé.  

Lisons dans Esaïe 1:2-8 et 18-19 : 
« Cieux, écoutez ! terre, prête l’oreille ! 

Car l’Eternel parle. J’ai nourri et élevé des 
enfants, Mais ils se sont révoltés contre 
moi. Le bœuf connaît son possesseur, Et 
l’âne la crèche de son maître: Israël ne connaît 
rien, Mon peuple n’a point d’intelligence. 
Malheur à la nation pécheresse, au peuple 
chargé d’iniquités, A la race des méchants, 
aux enfants corrompus ! Ils ont abandonné 
l’Eternel, ils ont méprisé le Saint d’Israël. 
Ils se sont retirés en arrière… Quels châtiments 
nouveaux vous infliger, Quand vous multipliez 
vos révoltes ? La tête entière est malade, 
Et tout le cœur est souffrant. De la plante 
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du pied jusqu’à la tête, rien n’est en bon 
état : Ce ne sont que blessures, contusions 
et plaies vives, Qui n’ont été ni pansées, 
ni bandées, Ni adoucies par l’huile. Votre 
pays est dévasté, Vos villes sont consumées 
par le feu, Des étrangers dévorent vos 
campagnes sous vos yeux, Ils ravagent et 
détruisent, comme des barbares. Et la fille 
de Sion est restée Comme une cabane 
dans une vigne, Comme une hutte dans 
un champ de concombres, Comme une 
ville épargnée. Venez et plaidons ! dit l’Eternel. 
Si vos péchés sont comme le cramoisi, 
ils deviendront blancs comme la neige ; 
S’ils sont rouges comme la pourpre, ils 
deviendront comme la laine. Si vous avez 
de la bonne volonté et si vous êtes dociles, 
Vous mangerez les meilleures productions 
du pays. »  

A travers la Bible, nous voyons l’Eternel 
en train de supplier son peuple, son bien-aimé 
en ces termes « Revenez à moi ». Nous 
pouvons lire dans 2Rois 17:13, 2Chroniques 
30:9, Ezéchiel 14:6, Osée 14:2, Joël 2:13, 
Zacharie 1:3, Malachie 3:7, ce qui exprime 
son attachement et sa dépendance des 
humains engendrée par l’amour qui le lie à 
eux.  

 



 77 

b) Voyons ce qui s’est passé au temps 
du prophète Elie à propos d’une sécheresse 
Dans 1Rois 17:1 nous lisons que le 

prophète Elie s’est adressé au roi Achab en 
proclamant ceci : « L'Éternel, le Dieu d'Israël, 
en la présence de qui je me tiens, est 
vivant ! pendant ces années-ci, il n'y aura 
ni rosée ni pluie, sinon à ma parole. » C’était 
à une époque où le peuple d’Israël avait 
abandonné l’Eternel pour aller après des idoles, 
Baal et Astarté. Bien que le peuple n’avait pris 
aucune décision de revenir à l’Eternel pendant 
la sécheresse décrétée par le prophète Elie, 
l’Eternel dit à Elie dans 1Rois 18 :1b « Va te 
présenter devant le roi Achab, lui dit-il, car 
je vais faire tomber la pluie sur le sol 
desséché. ». Effectivement, l’Eternel fit venir 
la pluie après avoir manifesté aux yeux du 
peuple que l’Eternel est le véritable Dieu qu’il 
faut adorer et non Baal, Astarté ou autre chose. 

 
c) Voyons ce qui s’est passé avec Jonas 
et le peuple de Ninive 
Dans le livre de Jonas nous voyons que 

Dieu a usé de tous les moyens pour amener 
Jonas à parler aux Ninivites afin qu’ils soient 
épargnés de la destruction qui devait tomber 
sur eux. D’ailleurs l’Eternel se révèle Lui-
même dans Esaïe 55:7 : « Que le méchant 
abandonne sa voie, Et l'homme d'iniquité 
ses pensées ; Qu'il retourne à l'Eternel, 
qui aura pitié de lui, A notre Dieu, qui 
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ne se lasse pas de pardonner. » et dans 
Ezéchiel 33:11 : « Dis-leur : je suis vivant ! 
dit le Seigneur, l'Eternel, ce que je désire, 
ce n'est pas que le méchant meure, c'est 
qu'il change de conduite et qu'il vive. 
Revenez, revenez de votre mauvaise voie; 
et pourquoi mourriez-vous, maison d'Israël ? » 

   
 d) Voyons ce qui s’est passé avec le 
roi Achab après le meurtre de Naboth 

 Il est écrit du roi Achab, 1 Rois 16:30 : 
« Achab, fils d'Omri, fit ce qui est mal aux 
yeux de l'Eternel, plus que tous ceux qui 
avaient été avant lui. » et dans 1Rois 21:25 : 
« Il n'y a eu personne qui se soit vendu 
comme Achab pour faire ce qui est mal aux 
yeux de l'Eternel, et Jézabel, sa femme, l'y 
excitait. » 

Malgré cela, après qu’ Achab a approuvé 
le meurtre de Naboth que sa femme Jézabel 
a fait assassiner pour qu’il  prenne possession 
de la terre appartenant à la lignée de Naboth, 
nous voyons Dieu disposé à lui pardonner. 
L’Eternel envoya le prophète Elie annoncer à 
Achab la sentence due au meurtre de Naboth. 
Puis nous voyons l’Eternel Dieu qui se laisse 
toucher par la repentance du roi Achab. 
L’Eternel parla à Elie en ces termes dans 
1Rois 21:29 : « As-tu vu comment Achab 
s'est humilié devant moi ? Parce qu'il 
s'est humilié devant moi, je ne ferai pas 
venir le malheur pendant sa vie » 



 79 

   
e) Voyons ce qui s’est passé au temps 
du prophète Jérémie 
Dieu a tellement parlé au peuple pour 

qu’il se repente pour être sauvé et le peuple 
excédé par l’insistance de Dieu à travers le 
prophète Jérémie répondit en ces termes : 
« Nous ne t'obéirons en rien de ce que tu 
nous as dit au nom de l'Eternel. Mais nous 
voulons agir comme l'a déclaré notre bouche, 
offrir de l'encens à la reine du ciel, et lui 
faire des libations, comme nous l'avons fait, 
nous et nos pères, nos rois et nos chefs, 
dans les villes de Juda et dans les rues 
de Jérusalem. » Jérémie 44:16-17a  
 Ainsi l’Eternel n’échappe pas non plus 
à ce calvaire qui consiste à être humilié par 
celui qu’on aime et à qui on s’accroche. 
  

A travers l’attitude de ce grand amoureux 
qu’est l’Eternel Dieu, nous comprenons bien 
ce passage de 1Corinthiens 13:4-7 qui dit : 
« L’amour est patient, il est plein de bonté ; 
l’amour n'est point envieux ; l’amour ne 
se vante point, il ne s'enfle point d'orgueil, 
il ne fait rien de malhonnête, il ne cherche 
point son intérêt, il ne s'irrite point, il ne 
soupçonne point le mal, il ne se réjouit 
point de l'injustice, mais il se réjouit de la 
vérité ; il excuse tout, il croit tout, il espère 
tout, il supporte tout. » 
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IX.QUELQUES DIRECTIVES  
PRATIQUES 

 
Sous le point VII nous avons examiné 

comment entrer dans une relation vivante 
avec l’Eternel. Ici nous donnerons des directives 
pratiques dans la  relation entre l’Eternel  et  
l’homme puis celle entre le mari et la femme 
qui constituent les deux cadres essentiels 
d’amour dont nous parle ce livre. 
 
A- RELATION ENTRE L’ETERNEL ET 

L’HOMME 
 

1- LE DEPART 
 
Au commencement de la relation entre 

l’Eternel et l’homme, l’homme invite l’Eternel 
dans sa vie après avoir compris que cette 
invitation est en même temps un engagement, 
une alliance qui est désignée par la nouvelle 
alliance. Ceci se fait par l’homme en toute 
liberté. Celui-ci pourrait dire : « Dieu Tout-
Puissant, Créateur du ciel et de la terre, de 
toute chose visible et invisible, Dieu d’éternité, 
Eternel, je viens à toi en ce jour pour t’inviter 
à prendre place dans ma vie. Comme tu l’as 
déclaré dans Jérémie 31:31-34, je veux entrer 
dans la nouvelle alliance avec toi. Mets ta loi 
au-dedans de moi. Ecris ta loi dans mon 
cœur. Sois mon Dieu et donne-moi de compter 
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parmi ton peuple ! Sois pour moi un Père et 
que je sois ton fils ou ta fille ! Enseigne-moi 
toi-même à te connaître afin que ma connaissance 
de toi ne dépende pas des hommes. 

Pardonne mon iniquité et oublie mes 
péchés, mes transgressions. Prends ma vie 
toute entière. Guide-moi toujours. Sois mon 
seul berger, toi le bon berger.  Restaure mon 
âme. Conduis-moi dans les sentiers de la 
justice pour la gloire de ton nom. Que ta 
houlette et ton bâton me rassurent toujours. 
Sonde-moi, ô Dieu, et connais mon cœur ! 
Eprouve-moi, et connais mes pensées ! 
Regarde si je suis sur une mauvaise voie, Et 
conduis-moi sur la voie de l'éternité!  
 Toi mon créateur, tu m’as formé(e) 
dans le sein maternel et tu as un plan pour 
ma vie. Oriente-moi dès maintenant afin que 
j’accomplisse les œuvres que tu as préparées 
d’avance pour moi pour que je les pratique 
au nom de Jésus-Christ de Nazareth ! Amen » 
 
 Il importe, si vous voulez faire la prière 
ci-dessus, d’éviter de la prendre comme une 
récitation. Il convient d’apprécier la portée de 
chaque mot que vous prononcez et il importe 
aussi que votre esprit soit en accord avec ce 
que vous dites de votre bouche. C’est alors 
que réellement quelque chose se déclenchera 
en vous et que vous pourriez jouir d’une 
relation vivante avec l’Eternel. 
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Références bibliques : Jérémie 31:31-34, Psaumes 
23:3-4, Psaumes 139:23-24, Ephésiens 2:10 
 
 

2- LE CHEMIN 
  

Le chemin à parcourir ensemble avec 
l’Eternel est celui qui nous mène de l’homme 
animal à l’homme spirituel. Nous lisons dans 
1Corinthiens 2:14-15 ceci : « Mais l'homme 
animal ne reçoit pas les choses de l'Esprit 
de Dieu, car elles sont une folie pour lui, 
et il ne peut les connaître, parce que c'est 
spirituellement qu'on en juge. L'homme 
spirituel, au contraire, juge de tout, et il 
n'est lui-même jugé par personne. » En 
d’autres mots, sur ce chemin, l’Eternel nous 
amène à voir les choses comme Il les voit, à 
entendre comme Il entend, à penser comme 
Il pense. C’est pour cette raison que Jésus-
Christ de Nazareth, nous explique dans Jean 
14:15-23 que l’objectif de Dieu est de faire 
habiter en nous toute la plénitude de Dieu 
c’est-à-dire l’Esprit, le Père et le Fils. Nous 
lisons ceci : « Si vous m'aimez, gardez mes 
commandements. Et moi, je prierai le 
Père, et il vous donnera un autre consolateur, 
afin qu'il demeure éternellement avec vous, 
l'Esprit de vérité, que le monde ne peut 
recevoir, parce qu'il ne le voit point et ne 
le connaît point ; mais vous, vous le 
connaissez, car il demeure avec vous, et 



 84 

il sera en vous. Je ne vous laisserai pas 
orphelins, je viendrai à vous. Encore un peu 
de temps, et le monde ne me verra plus ; 
mais vous, vous me verrez, car je vis, et 
vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous 
connaîtrez que je suis en mon Père, que 
vous êtes en moi, et que je suis en vous. 
Celui qui a mes commandements et qui 
les garde, c'est celui qui m'aime ; et celui 
qui m'aime sera aimé de mon Père, je 
l'aimerai, et je me ferai connaître à lui. 
Jude, non pas l'Iscariot, lui dit : Seigneur, 
d'où vient que tu te feras connaître à 
nous, et non au monde ? Jésus lui répondit : 
Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, 
et mon Père l'aimera ; nous viendrons à 
lui, et nous ferons notre demeure chez 
lui. » Les paroles de la fin de ce passage 
résument l’objectif de Dieu : habiter pleinement 
en nous. Dans un premier temps, par notre 
prière d’invitation adressée à l’Eternel, Il envoie 
son Esprit habiter en nous. C’est pourquoi, 
nous lisons dans 1Corinthiens 3:16 : « Ne 
savez-vous pas que vous êtes le temple 
de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en 
vous ? » Quand nous demeurons fidèles et 
que nous nous attachons fermement à Lui, il 
finit par habiter pleinement en nous comme 
l’exprime Jean 14:23, car le Père et le Fils 
viennent rejoindre l’Esprit en nous. 
 Le chemin à parcourir avec l’Eternel 
est un chemin sur lequel nous devons nous 
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vider de nous-mêmes et laisser l’Eternel grandir 
en nous. Cela se passe dans un combat avec 
nous-mêmes et le gros du combat se déroule 
au niveau de notre pensée. Les combats se 
mènent l’un après l’autre et chaque victoire 
remportée nous permet d’avancer. Sur ce 
chemin, l’Eternel pointe des péchés ou des 
iniquités dont nous n’avions parfois pas 
véritablement conscience et nous aide à nous 
en débarrasser si nous Le laissons agir en 
nous en qualité de berger qui prend les devants 
et si nous Le suivons dans l’obéissance.   
 Sur ce chemin, nous devons comprendre 
que Jésus-Christ de Nazareth nous baptise 
de Saint-Esprit et de feu comme le dit Jean-
Baptiste dans Luc 3:16 : « Moi, je vous baptise 
d’eau ; mais il vient, celui qui est plus puissant 
que moi, et je ne suis pas digne de délier 
la courroie de ses souliers. Lui, il vous 
baptisera du Saint-Esprit et de feu. » 
Souvent nous voulons l’Esprit de Dieu mais 
nous ne voulons pas le feu de Dieu. Mais le 
feu est absolument nécessaire pour suivre la 
recommandation de Colossiens 3:5  notamment : 
« Faites donc mourir les membres qui sont 
sur la terre, l'impudicité, l'impureté, les 
passions, les mauvais désirs, et la cupidité, 
qui est une idolâtrie ». Le feu de Dieu est 
aussi la manière dont l’Eternel nous émonde 
afin que nous portions davantage de fruits. A 
cet effet, Jésus-Christ de Nazareth dit dans 
Jean 15:1-2 : « Je suis le vrai cep, et mon 
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Père est le vigneron. Tout sarment qui est 
en moi et qui ne porte pas de fruit, il le 
retranche ; et tout sarment qui porte du 
fruit, il l’émonde, afin qu’il porte encore 
plus de fruit. » Le fait de se laisser émonder 
fait couler de la sève ce qui démontre que ce 
processus peut être douloureux.  
 Dans ce chemin avec l’Eternel, chacun 
se découvre c’est-à-dire ôte son voile, se 
présente à l’autre dans sa vraie nature. 
L’homme découvre que l’Eternel n’est pas 
comme on se l’imagine. L’homme ne craint 
pas de se présenter devant Dieu avec ses 
faiblesses, ses laideurs parce qu’il prend 
conscience du fait que l’Eternel sait déjà tout 
mais l’a quand même appelé à une relation 
d’amour profond avec Lui. L’homme sait aussi 
que Dieu hait le péché et Il l’amènera lui aussi 
à haïr le péché et à s’en défaire. 
 

Nous pourrions souvent dire à Dieu : 
« Eternel, Baptise-moi de Saint-Esprit et de 
feu au nom de Jésus-Christ de Nazareth ! 
Emonde-moi afin que je porte davantage de 
fruit pour ta gloire au nom de Jésus-Christ de 
Nazareth !  Eternel, inonde tous les compartiments 
de ma vie. Remplis-moi au nom de Jésus-Christ 
de Nazareth ! Eternel, brise-moi, façonne-moi, 
fais-moi grandir en toi. Aide-moi à mourir à moi 
afin que tu prennes toute la place en moi. 
Donne-moi de grandir et d’atteindre la stature 
parfaite de Jésus-Christ de Nazareth. Apprends-
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moi à marcher strictement par l’Esprit sans 
aller ni à droite, ni à gauche en dehors de 
l’orientation de l’Esprit au nom de Jésus-Christ 
de Nazareth ! Prends le contrôle de tout dans 
ma vie. Je ne veux rien garder pour moi-même. 
Règne pleinement et totalement en moi au 
nom de Jésus-Christ de Nazareth !  Amen et 
amen.» 
 

3- COMMENT APPRECIER LA MARCHE 
 
Ici, il y a deux éléments essentiels qui 

peuvent nous guider. 
a) La première chose consiste à  

s’examiner par rapport au fruit de l’Esprit, 
explicite dans Galates 5:22 qui dit ceci : 
« Mais le fruit de l’Esprit, c’est l’amour, la 
joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, 
la fidélité, la douceur, la tempérance. » 
Il s’agit de voir où nous en sommes avec 
chacun des éléments cités et demander 
l’aide de l’Eternel pour la manifestation et 
la permanence de chacun de ces éléments 
en nous.   
 
 b) La deuxième chose est que nous 
devons toujours être en train de travailler sur 
quelque chose ensemble avec l’Eternel. 
Nous devons avoir un chantier commun sur 
lequel nous travaillons ensemble. Ce chantier 
peut être en nous-mêmes par exemple notre 
caractère, ce chantier peut être au sein de 
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notre famille parce que nous intercédons et 
attendons la manifestation de Dieu dans un 
domaine particulier, ce chantier peut être au 
niveau de notre ville, de notre pays, de notre 
ministère, etc. 
Quels que soient les domaines concernés, il 
faut que le chantier soit avec l’Eternel et qu’Il 
ait non seulement sa part à jouer mais qu’Il 
ait donné son mot, son avis là-dessus. En 
d’autres termes c’est l’Eternel qui détermine 
le chantier à un moment donné et c’est Lui 
qui définit les termes et les modalités du 
partenariat dans l’œuvre.  
 Si nous nous retrouvons sans chantier 
commun avec l’Eternel, alors cherchons sa 
face pour qu’il nous oriente. Nous pourrions 
Lui poser des questions telles que celles-
ci : « Eternel, qu’est-ce qui ne te plait pas en 
moi ? Eternel, que puis-je faire pour toi au 
sein de ma famille, dans ma ville, dans mon 
pays, dans ma région, etc. ? Quel est le 
ministère que tu me donnes dans le corps de 
Christ ou dans la communauté dont je suis 
membre ? Que faire pour être plus efficace 
dans mon ministère ? Que faire pour demeurer 
attaché à toi et dépendre de toi dans le 
ministère ? … au nom de Jésus-Christ de 
Nazareth ! » 
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 4- LES ENNEMIS 
  

Les ennemis dont nous parlerons ici sont 
les éléments qui nous empêchent d’avoir une 
relation vivante avec l’Eternel. Ce sont la 
familiarité, la chair ou les émotions, la timidité 
ou la peur de paraître différent des autres.  

 
 la familiarité 
La familiarité est l’élément dont nous 

n’avons pas conscience mais qui ronge notre 
relation avec Dieu. La familiarité fait que la 
Parole de Dieu, la voix de Dieu, les prophéties 
de Dieu, les avertissements de Dieu, etc. ne 
nous mettent plus en mouvement, en action 
de manière diligente. Nous ne changeons plus 
quelque soit ce que Dieu nous dit. Nous restons 
dans un confort permanent qui nous empêche 
de servir Dieu avec empressement. Nous perdons 
de vue que l’Eternel est notre autorité suprême 
et nous le considérons comme un camarade 
qui peut toujours attendre quand nous avons 
décidé de Le faire attendre et qui  doit éviter 
de nous bousculer. Nous refusons de nous 
laisser bousculer par l’Eternel. Bref, le danger 
de la familiarité est que nous l’ignorons pendant 
qu’elle ronge comme une gangrène notre 
relation avec l’Eternel.   
 

 la chair, les émotions  
La marche par l’Esprit est totalement 

différente de la marche par les émotions. 



 90 

Avant de choisir de marcher avec l’Eternel, 
nous étions conduits par nos émotions et nous 
étions plus ou moins satisfaits car tout se 
mesurait ou s’appréciait par rapport à nos 
humeurs et émotions. La marche avec Dieu 
est totalement différente car il est écrit dans 
Romains 8:14 que ce sont « ceux qui sont 
conduits par l’Esprit de Dieu qui sont fils 
de Dieu. » 

  Il s’agit donc de ne plus marcher par 
les émotions mais par l’Esprit. A ce niveau, 
un dur combat s’engage. Par exemple, vous 
pouvez avoir envie de soutenir quelqu’un 
matériellement parce que vous avez pitié de 
lui mais l’Eternel vous demande de ne rien 
faire pour cette personne et vous donne autre 
chose à faire. Quand vous obéissez, vous vous  
rendez compte au bout du rouleau que Dieu 
lui-même a mieux organisé les choses pour 
la personne que vous vouliez aider. Quand vous 
vous entêtez, vous vous créez beaucoup de 
tourments inutilement. C’est à ce niveau que 
nous apprenons à apprécier la valeur de 
l’obéissance. L’obéissance acquiert sa valeur 
lorsque nous sommes attirés dans le sens 
contraire et qu’il nous faut fournir des efforts 
pour l’honorer.  
 

 la timidité, la peur de paraître différent 
des autres 

Nous lisons dans 2Timothée 1:7  « Car 
ce n'est pas un esprit de timidité que Dieu 
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nous a donné, mais un esprit de force, 
d'amour et de sagesse. »  

Dans notre marche avec l’Eternel, nous 
nous rendons compte que nous changeons 
et que nous devenons différents des autres. 
Ceux-ci nous l’expriment de diverses manières. 
Il arrive que dans des situations données 
nous réagissions d’une certaine manière 
pour éviter de paraître différents des autres, 
pour ne pas choquer, pour ne pas recevoir 
certains types de commentaires des autres. 
Une telle attitude nous conduit dans des compromis 
que Dieu n’agrée pas. Nous devons tout 
simplement nous rendre à l’évidence que 
nous sommes différents et que nous ne 
pouvons ni être comme les autres, ni paraître 
comme les autres. Nous devons accepter 
d’être considérés tel que nous sommes : 
différents.  
 

5- SAVOIR APPRECIER A SA JUSTE 
VALEUR LE TEMPS QUE NOUS PASSONS 
DANS LA PRESENCE DE DIEU 

 
Il importe que nous prenions conscience 

du fait que le temps que nous passons dans 
la prière, dans la méditation de la Parole de 
Dieu est du temps passé dans la présence 
de Dieu. En  multipliant ce temps, nous grandissons 
dans l’intimité avec Dieu et notre homme 
intérieur grandit en stature, en sagesse et en 
force. Nous acquérons de l’assurance, de 
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l’audace, du courage. N’oublions pas que l’objectif 
de l’Eternel est de faire de nous un exemplaire 
de Jésus-Christ de Nazareth qui est le lion 
de la tribu de Juda. Spirituellement, nous 
acquérons le caractère, l’audace du lion, le 
roi de la forêt qui ne se détourne d’aucune 
bête. Il convient que nous apprécions l’énorme 
bénéfice qui se trouve dans la présence de 
Dieu pour être motivé(e) à fournir tous les 
efforts nécessaires en vue de passer toujours 
plus de temps avec Dieu.  

 Nous nous rendrons compte qu’il y a 
un combat permanent à mener à ce niveau. 
Il y a tout pour nous distraire et nous empêcher 
de passer du temps avec Dieu. Parfois pour 
nous y amener, Dieu nous donne de comprendre 
que nous sommes spirituellement de façon 
permanente sur un champ de bataille et qu’il 
est dangereux pour nous de prendre des 
vacances ou de nous détendre. Il arrive qu’il 
nous fasse passer par le « feu » c’est-à-dire 
par une situation très rude pour nous donner 
de comprendre la nécessité de nous accrocher 
à lui. 

 Apprenons à dire à Dieu des paroles 
d’amour, des paroles douces. Apprenons à 
louer,  à adorer l’Eternel et à lui exprimer que 
nous nous dédions à Lui et à Lui tout seul. 
Enivrons-nous de l’amour de Dieu et laissons 
son amour remplir notre  vie.  
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B- RELATION ENTRE MARI ET FEMME 
 
1- LE DEPART 

  
Au départ de la relation mari et femme, 

il importe d’exclure la possibilité du divorce 
afin de s’engager pour la réussite du couple 
quel que soit l’obstacle qui surviendra en 
chemin. Il faut se résoudre à réussir son foyer, 
son ménage en s’attelant à œuvrer pour 
l’épanouissement de l’autre.  
  

2- LE CHEMIN 
 
Le chemin est Jésus-Christ de Nazareth 

qui transforme deux individus en un. Nous 
utiliserons une belle image, celle du foutou 
banane, un repas ivoirien pour expliquer la 
fusion de deux pour former un. Pour réussir 
le foutou banane, il faut piler le manioc bouilli 
et la banane plantain bouillie séparément. 
Ensuite, il faut les mélanger et les piler 
ensemble. A la fin, il est impossible de séparer 
le manioc de la banane ou la banane du manioc. 

Examinons plus en détail le cheminement 
à suivre pour parvenir au foutou banane : 

a) la toute première chose est qu’il 
faut que le manioc et la banane soient mis à 
nu. De même pour une union durable, il faut 
que le mari se découvre devant sa femme et 
que la femme se découvre devant son mari. 
Il faut bannir en soi la peur d’être rejeté(e) 
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par l’autre s’il découvre votre vrai  visage.  
I l  faut absolument se  découvrir, ôter tout 
voile, montrer sa vraie personne aussi laide 
soit-elle à l’autre. En procédant ainsi, vous 
pourriez ensemble œuvrer pour une transformation 
bénéfique à vous deux et à chacun de vous. 

b) Au cours de la deuxième étape, les 
deux, banane comme manioc, sont cuits à 
l’eau. Ce temps de cuisson dans la vie du 
couple suit le temps de la découverte de l’un 
devant l’autre et vice versa. C’est un temps 
assez dur parce que nous les hommes avons 
la manie d’idéaliser quelqu’un afin de l’aimer 
très fort. Et pourtant nous savons qu’il n’y a 
ni homme, ni femme parfaite. C’est souvent 
là qu’interviennent toutes sortes de conflits 
où chacun peut se perfectionner en accusateur 
de l’autre. Si nous examinons la Bible, c’est 
le diable qui  porte le nom d’accusateur. 
Ainsi donc nous pouvons incarner le diable 
pour notre conjoint à cette étape.  

c) La troisième étape consiste à piler 
les deux, banane et manioc séparément. 
Dans le couple, il s’agit de se laisser 
briser, d’accepter ce que l’autre vous 
reproche et de nourrir le vif désir de 
changer pour le bonheur de l’autre. Il 
faut arrêter de s’imaginer que l’autre 
est trop exigeant alors qu’il n’est pas 
parfait comme il exige de vous de l’être. 
Il faut se dépouiller de tout orgueil et 
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de toute gêne à s’humilier devant l’autre. 
On ne perd rien à s’humilier devant son 
conjoint. A cette étape, toute interférence 
extérieure est dangereuse parce qu’il est très 
rare de recevoir de bons conseils du dehors 
qui contribueraient à asseoir l’harmonie, l’accord, 
l’entente convenables dans le couple.  

d) La quatrième étape dans la préparation 
du foutou consiste à mélanger les deux, manioc 
et banane et à les piler ensemble. Pour réussir 
cette quatrième étape, il faut absolument que 
la banane comme le manioc ait été bien 
écrasé(e) et bien pilé(e) séparément. Sinon 
le foutou ne réussirait pas. Dans le couple, si 
chaque conjoint se laisse briser convenablement, 
alors ensemble, les deux s’aideront à se 
parfaire et à vivre en harmonie parfaite, unis 
pour la vie, forts pour affronter tout obstacle 
à leur désunion car cela ne manquerait jamais 
de surgir.  

 
3- COMMENT APPRECIER LA MARCHE 
 
La marche dans le couple s’appréciera 

par rapport aux projets communs et aux efforts 
de chacun pour l’épanouissement de l’autre. 

Par analogie à la relation entre l’Eternel 
et l’homme, il convient que mari et femme 
aient toujours des projets qu’ils réalisent 
ensemble. Chacun apporte sa contribution à 
la réalisation du projet selon ses moyens, 
sans concurrence, sans contrainte, avec le 
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plaisir de bâtir ensemble. Dans le couple, les 
deux n’ont pas la même aptitude à se sacrifier 
pour vite voir aboutir le résultat des efforts 
conjugués et communs. Que chacun s’investisse 
tout simplement selon ses qualités, ses aptitudes, 
ses capacités et tout ira au mieux.  

Outre les projets communs, il faut se 
laisser façonner, transformer et accepter de 
sacrifier des choses pour plaire à son conjoint. 
Il faut éviter de faire quoi que ce soit avec 
l’amertume au fond du cœur car l’amertume 
finit par exploser comme une bombe qui annule 
tous les efforts du passé. Il faudra donc se 
résoudre à opter pour des changements en 
soi et autour de soi pour le bien-être de l’autre. 

 
4- LES ENNEMIS 
 
La familiarité, les émotions et la timidité 

sont aussi des ennemis dans la relation mari 
et femme autant qu’ils le sont dans la relation 
entre l’Eternel et l’homme.  

La familiarité empêche la femme de 
donner à son mari le respect et le soin qui lui 
sont dus. Elle empêche le mari de chérir sa 
femme comme un trésor et de la traiter comme 
un sexe faible. Cette familiarité fait souvent 
perdre de vue les devoirs conjugaux. Elle fait 
croire qu’on devrait agir selon ses humeurs 
du moment.  

L’amour des hommes, mari et femme, 
est souvent dominé par les émotions. Quand 
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l’un est content, il est agréable et quand il 
est mécontent, il est désagréable et l’autre 
doit subir son humeur. Quand il arrive donc 
qu’il y ait un coléreux dans le couple, le 
calvaire est pour son conjoint. Il ne convient 
pas que nos émotions nous fassent oublier 
le respect, l’assistance et l’honneur que nous 
nous devons. Il ne faut pas que nos émotions 
transforment notre vie de couple en calvaire. 
Nous devons donc nous entraîner à les gérer 
au mieux pour le bonheur du couple.  

La timidité nous empêche d’exprimer 
des mots gentils à l’endroit de notre conjoint, 
de l’encourager dans ce qu’il fait pour le bien-
être du foyer, de l’appeler par un nom affectif  
courant ou que nous créons pour lui. Il ne 
convient pas que nous cédons la place 
à la timidité dans nos foyers. 

 
5- SAVOIR APPRECIER A SA JUSTE 
VALEUR LE TEMPS QUE NOUS 
PASSONS ENSEMBLE 
 
Si en tant que couple, nous ne travaillons 

pas ensemble, nous passons en moyenne cinq 
heures ensemble les jours ouvrables ; les week-
ends peut-être plus de temps. Il convient d’exploiter 
au mieux le temps que nous passons ensemble. 
Il faut apprendre à rire ensemble, à se dire 
de bonnes paroles, à se regarder, à s’accorder 
du temps. Il faut éviter de gaspiller le temps 
que nous avons à passer ensemble. Il faut 
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avoir quelque chose à se dire et il faut s’exercer 
à écouter l’autre. Quand l’un raconte ses 
frustrations de la journée, il ne faut pas être 
prompt à lui faire des reproches. Il faut d’abord 
prendre le temps de l’écouter, le laisser digérer 
ce qu’il a subi, l’encourager.  

 
Il convient d’apprécier les moments 

passés ensemble comme des moments privilégiés 
et songer à les embellir au mieux. 
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CONCLUSION 
 
L’amour est un mystère que Dieu révèle. 

L’amour entre l’Eternel et l’être humain, de 
même que l’amour entre mari et femme, 
engendre une fusion des deux dans le cours 
normal des choses.  

Nous nous rendons compte que deux 
personnes peuvent s’aimer sans qu’aucune 
d’elles n’entre dans l’amour de l’autre. Ainsi 
deux personnes s’aiment mais elles ne sont 
pas heureuses ensemble parce qu’aucune 
d’elles n’a compris ou n’a décidé d’entrer 
dans l’amour de l’autre. 

De la même manière, Dieu aime tous 
les êtres humains mais un homme peut ne 
jamais entrer dans l’amour de Dieu et pourtant 
croire devoir bénéficier de tous les privilèges 
qui reviennent à ceux qui entrent dans l’amour 
de Dieu et qui y demeurent quels que soient 
les temps et les circonstances. C’est malheureusement 
l’illusion dans laquelle beaucoup d’hommes 
évoluent et qui leur permet de nier l’existence 
de l’étang de feu qui était initialement réservé 
à Satan et ses anges mais qui accueillera 
malheureusement les êtres humains qui ne 
seraient pas entrés et demeurés dans l’amour 
de Dieu.   

 N’oublions surtout pas  que pour donner 
ou recevoir l’amour, il faut s’armer d’une bonne 
dose d’humilité. Or l’Ecriture déclare dans 
Proverbes 18:12 ceci : « Avant la ruine, le cœur 
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de l'homme s'élève; Mais l'humilité précède 
la gloire. » 

  
Que le meilleur de Dieu soit à 

jamais notre partage au nom de Jésus-
Christ de Nazareth ! Amen et amen. 




